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Полнее использовать 
резервы производства

с  большим воодушевлением 
трудятся советские люди над 
осуществлением грандиозных пла
нов коммунистического строитель
ства, намеченных XX I съездом 
КПСС.

Немногим более полгода прош. 
ло, как началась семилетка, а как 
много сделано! Яркое свидетель
ство этому — итоги выполнения 
государственного плана развития 
народного хозяйства за первое по. 
лугодие. Полугодовой план выпу
ска валовой продукции промыш
ленностью страны выполнен на 
105 процентов. По сравнению с 
первым полугодием прошлого го. 
да объем промышленного произ
водства увеличился на 12 процен
тов. Все союзные республики и 
совнархозы перевыполнили полу
годовой план производства про
мышленной продукции.

План повышения производи, 
тельностн труда в промышленно
сти и строительстве в первом по. 
лугодии 1959 года перевыполнен. 
Производительность труда возро
сла по сравнению с первым полу, 
годием 1958 года в промышленно
сти на 8 процентов и в капиталь, 
ном строительстве — на 9 про
центов. Объем капитальных вло. 
жений за счет средств, выделен
ных по государственному плану, 
возрос на 10 процентов, а объем 
строительно-монтажных работ — 
на 15 процентов. Значительных 
успехов добились труженики сель
ского хозяйства и других отраслей 
народного хозяйства страны.

Работники промышленных пред, 
приятий и строек нашей области, 
воодушевленные решениями XX I 
съезда КПСС, развернули социа
листическое соревнование за до. 
срочное выполнение плана перво
го года семилетки и добились ус
пехов в труде.

Об этом свидетельствует публи
куемое сегодня сообщение ста
тистического управления Томской 
области об итогах выполнения 
плана первого полугодия 1959 го
да'. Полугодовой план по выпуску 
валовой продукции промышленны. 
ми предприятиями области вы
полнен на 103 процента. По 
сравнению с соответствующим пе. 
риодом прошлого года выпуск 
продукции увеличился на 11 
процентов. Промышленные пред
приятия Томского экономического 
района выполнили план первого 
полугодия на 102 процента и 
увеличили выпуск продукции по 
сравнению с первым полугодием 
1958 года на 11 процентов. 
После объединения всей промыш. 
ленности' местных Советов в еди
ное управление улучшили свою 
работу предприятия местной про
мышленности. Полугодовой план 
производства валовой продукции 
предприятиями этого управления 
вьшолнен на 104 процента. По 
сравнению с первым полугодием 
прошлого года продукции выпуще
но больше на 10 процентов.

Перевыполнен план по росту 
производительности труда. В пер. 
вом полугодии 1959 года она воз
росла по сравнению с первым по. 
лугоднем прошлого года на 9 про
центов.

Большинство предприятий обла
сти выполняет и перевыполняет 
установленные для них планы по 
производству валовой продукции 
и в заданной номенклатуре изде
лий. Но на предприятиях очень 
много неиспользованных резервов. 
В области еще немало предприя
тий, не выполняющих установлен
ных им планов. Особенно много 
таких предприятий в лесной про
мышленности.

Комбинат «Томлес», управле. 
ния легкой и пищевой промышлен
ности, строительства и промыш. 
ленности строительных материа
лов совнархоза, заводы «Сибэлек. 
тромотор», электромеханический,

Асиновский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий ' комбинат 
не выполнили полугодового плана 
по росту производительности тру
да.

Многие предприятия области со
держат значительно больше рабо
чих, чем предусмотрено планом. 
На заводе «Сибэлектромотор», на. 
пример, работало на 135 человек 
Дольше, чем было предусмотрено 
планом, на заводе резиновой обу
ви—на 85 человек. Такое же по
ложение на многих предприятиях 
лесной, легкой и пищевой про. 
мышленности, а также на строй
ках и предприятиях промышленно, 
сти стройматериалов.

В то же время на предприятиях, 
которые имеют излишнее число 
рабочих, велики простои людей и 
техники из-за различных органи. 
зационно.технических причин. 
Только за второй квартал в ком
бинате «Томлес» зарегистрирова. 
но свыше 10 тысяч'человеко-дней 
простоев. Сколько за это время 
можно было бы заготовить леса! 
Большие простои допущены на 
заводе резиновой обуви, швейной 
фабрике и других предприятиях.

Эти факты свидетельствуют о 
том, что руководители многих 
предприятий, партийные и проф. 
союзные организации слабо раз
вертывают борьбу за рациональное 
использование рабочего времени, 
за выполнение плана повышения 
производительности труда.

Выполняя решения XX I съезда 
КПСС, коллективы промышлен
ных предприятий провели в этом 
году значительную работу по ком. 
плексной механизации и автомати
зации производства, внедрению 
новых технологических процессов, 
замене и модернизации устарев
шего оборудования, разработке и 
освоению производства новых, бо
лее совершенных типов машин, 
оборудования, приборов и мате
риалов.

Но и здесь у нас еще много 
неиспользованных резервов. На 
ряде предприятий медленно осу
ществляется механизация трудо. 
емких процессов, плохо исполь
зуется техника.

Особенно медленно осущест. 
вляется комплексная механизация 
строительных работ. На стройках 
многие земляные и другие работы 
осуществляются вручную, а мощ
ная техника часто простаивает. 
Экскаваторы, например, на строй
ках области использовались в пер. 
вом полугодии лишь на 52—58 
процентов, скреперы — на 
процентов, бульдозеры — на 71 
процент.

В решениях июньского Пленума 
ЦК КПСС разработана разверну
тая программа осуществления тех. 
ннческого прогресса во всех от
раслях народного хозяйства.

Июньский Пленум Центрально, 
го Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза в своем 
Обращении к  рабочим и работни
цам, к  колхозникам и колхозни
цам, к  советской интеллигенции, 
ко всем трудящимся СССР при. 
звал: «Пусть каждый труженик 
проникнется чувством высокой 
ответственности за свою работу, 
за ежедневное выполнение норм 
выработки, плановых заданий, за 
повышение качества и снижение 
себестоимости продукции». Совет
ские люди делом отвечают на 
призыв родной Коммунистической 
партии.

Надо шире развернуть со
циалистическое соревнование тру. 
дящихся нашей области за досроч
ное выполнение семилетки, за 
технический прогресс. Каждый 
коллектив должен взять намечен
ные им рубежи в борьбе за до
срочное выполнение плана 1959 
года и семилетки в целом.

На Международном кинофестивале
в  Кремлевском театре 5 августа 

началась демонстрация докумен
тальных фильмов. Первой члены 
жюри, гости фестиваля и москов
ские зрители увидели широкоэкран
ную кинокартину «Хозяева леса» 
(режиссер А. Сгорк), созданную 
бельгийскими кинематографистами в 
Бельгийском Конго.

Вечером демонстрировался поль
ский художественный фильм 
«Орел» (режиссер I .  Бучкбвский). 
Это —  история по.чьской подводной 
лодки в трагические дни 1939 го
да, в дни, когда фашистская Герма
ния напала на Польшу. Команда

судна не может примириться с тем, 
что в эти дни она находится дале
ко от родины. «Орел» пробивается 
через заминированное немцами Бал
тийское море. Он уходит от погони, 
медленно, километр за километром 
продвигается вперед. И вот, нако
нец, свободные воды Северного мо
ря. Команда подводной лодки 
«Орел» вышла победительницей из 
этой неравной борьбы.

В эФот вечер был также показан 
идущий вне конкурса американский 
фильм «Дневник Анны Франк».

(ТАСС).

25 тонн поднято на высоту 12.799 метров
Советские летчики снова проде

монстрировали замечательные воз
можности отечественной авиацион
ной техники.

4 августа на подмосковном аэро
дроме был дан старт самолету 
«ТУ-104 В», на борту которого на
ходилось 25 тонр коммерческого гру
за.

Воздушный корабль, управляемый 
первым пилотом Ю. Алашеевым, вто
рым пилотом Б. Комаровым, штур

маном И. Гавриленко, бортрадистом 
К. Клубковым, ведущим инженером 
В. Вендеровым и бортмехаником 
Ф. Одиноковым, поднялся на высо
ту, равную 12.799 метрам.

Материалы о достижении совет
ских летчикО'В направляются в авиа- 
циониую спортивную комиссию 
Центрального аэроклуба СССР имени 
В. П. Чкалова для оформления в ка
честве нового всесоюзного рекорда.

(ТАСС).

Пресс-конференция 
Председателя 

Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущёва

5 августа в Кремле, в Свердловском зале, состоялась пресс-конферен
ция Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева. На пресс-
конференции присутствовали корреспонденты советской и иностранной 
печати.

При открытии пресс-конференции товарищ Н. С. Хрущев сделал сле
дующее заявление:

Товарищи!
Господа!
Вам уже известно, что между Президентом США и мной имеется до

говоренность о взаимном обмене официальными визитами. Я, очевидно, 
прибуду в Соединенные Штаты Америки в середине сентября, а Прези
дент США посетит Советский Союз с ответным визитом позднее, осенью 
этого года.

Во время этих визитов между нами состоятся неофициальные беседы, 
именно беседы, а не переговоры. Но я не придаю особого значения форме 
обмена мнениями между нами —  будут ли это переговоры или неофи
циальная дискуссия. Важно, чтобы в результате обмена мнениями найти 
общий язык и общее понимагае вопросов, которые нам следует решить. 
Вопрос об оформлении достигнутых результатов —  это не проблема, о 
нем всегда можно договориться.

Наша позиция о встречах руководящих деятелей различных госу
дарств известна. Мы стоим за то, чтобы главы правительств или главы 
государств, люди,, которые облечены высоким доверием и полномочиями, 
чаще встреча.чись, обменивались мнениями. Мы думаем, что с каяедой 
встречей обеспечивалось бы лучшее понимание вопросов, которые необ
ходимо решать, и лучшее понимание- позиции партнера по переговорам.
А это будет помогать достижению таких решений, которые были бы 
взаимовыгодны для обеих сторон.

Однако такие переговоры будут иметь хорошие результаты только 
тогда, когда у каждой из сторон главными, исходными позициями будет 
стремление к  обеспечению прочного мира, которого жаждут все народы 
на земле. Если выпустить из виду эту главную цель и начать приспо
сабливаться к  чему-то другому, тогда может возникнуть вопрос, что в 
результате переговоров один что-то теряет, а другой —  приобретает. 
Надо исходить из того, что при достижении соглашений, направленных 
к  обеспечению мира, никто ничего не теряет; наоборот, все народы от 
этого только приобретают, так как укрепляется дело мира. Такая пози
ция, по нашему т е н и ю , является прогрессивной, и она находит всеоб
щую поддержку. Го-сударственные деятели, которые действительно.,руко
водствуются этой главной целью, должны внести свой вклад в -благо
родное дело обеспечения прочного мира. А тот, кто будет уклоняться от 
этого, кто будет несерьезно относиться к  решению этой задачи, навер
няка не будет иметь успеха в своей политике. Так рассматриваем мы 
задачи, которые должны иметь в виду государственные деятели при 
встречах между собой.

В этой связи мне хотелось бы со-слаться на наши встречи и беседы с 
премьер-министром Великобритании г-ном Макмилланом во время его 
визита в Советский Союз в феврале этого года. Эти встреч.и, бесопорио, 
сыграли свою большую роль в улучшении отношений между нашими 
странами. Они привели, например, к  заключению нового торгового со
глашения, выгодного как для Англии, так и для Советского Союза. И 
если между нашими странами сейчас есть спорные, нерешенные вопро
сы, то это уже не вопросы взаимоотношений между нашими странами—  
Анг.тией и Советским Союзом, а, главным образом, между странами 

НАТО, в том числе и Англией, с о-дной стороны. Советским Союзом и 
другими социалистическими странами —  с другой. Так что мы с полным 
основанием говорим, что наши встречи и беседы с господин-ом Макмил
ланом были полезными и плодотворными. Можно назвать немало других 
примеров, когда контакты между руководящими деятелями государств 
приводили к  улучшению взаимоотношений между странами.

Каждый понимает, какое огромное значение для дела мира и между
народного сотрудничества имеет состояние отношений между крупней
шими государстваш мира —  Советским Союзом и Соединенными Шта
тами Америки. Разве можно сомневаться в том, что если между нашими 
державами будут установлены хорошие дружественные отношения, если 
нам удастся наладить сотрудничество в деле обеспечения мира, то мир 
на земле будет более крепким и прочным.

Есть ли реальные возможности, для того, чтобы отношения между 
СССР и США строились на фундаменте мира и дружбы? Можно твердо 
сказать, что такие возможности есть. Между нашими странами нет ка
ких-либо территориальных споро'В и неразрешимых противоречии, нет 
вопросов, которые могли бы помешать созданию обстановки доверия и 
взаимопонимания.

Известно, что в годы второй мировой войны советский и американский 
народы боролись вместе против общего врага.

Мы всегда готовы сделать все возможное для того, чтобы отношения 
между нашими странами строились на прочных основах мира и друже
ственного сотрудничества. Есл-и в советско-американских отношениях 
наступит просветление, то это непременно скажется и на улучшении 
отношений с другими государствами, поможет разогнать хмурые облака 
и в других местах земного шара. Разумеется, мы хотим дружбы не 
только с США, но и с друзьями США. Одновременно мы хотим, чтобы 
США имели хорошие отношения не только с нами, но и с нашими 
друзьями.

Поэтому мы надеемся, что обмен визитами между Президентом США 
и мною принесет пользу. Со своей стороны мы сделаем все для того, 
чтобы беседы и дискуссии, которые состоятся между н а т ,  содействова
ли установлению лучшего взаимопонимания между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами Америки и способствовали делу мира.

Вот что мне хоте.чось сказать в своем вступительном слове на этой 
пресс-конференции, которая созвана по просьбе многих иностранных к 
советских журналистов. Нам понятно, что этот вопрос очень интересует 
журналистов и общественность всех стран. Поэтому я счел необходимым 
встретиться с вами, выслушать ваши вопросы и, насколько смогу, отве
тить на них.

***
Затем товарищ Н. С. Хрущев дал ответы на заданные ему вопросы.

(ТАСС).

Советские люди с огромным удовлетворением 
встретили известие о предстоящих встречах 

Н. С. Хрущева и Д. Эйзенхауэра
■5̂ ☆

Б О Л Ь Ш И Е  Н А Д Е Ж Д Ы
Первый мартеновский цех мо

сковского завода «Серп и мо-лот». 
Обычная трудовая атмосфера. Бушу
ет пламя в иечах, клокочет расплав
ленный металл. Для мирных -нужд, 
для блшга -простых людей выпуска
ют его сталеплавильщики. Работа в 
цехе горячая, спорая. Но в корот
кие минуты отдыха у мартенов воз- 
аикает разговор.

Ра-бо-чие предприятия с удовлет
ворением узнали о предстоящем об
мене визитами между Председателем 
Совета Министров СССР Н. С. Хру- 
щ-евым и Президентом США Д. Эй- 
зенхауэро-м. Многого ждут металлур
ги -от предстоящей встречи, большие 
надежды во-злагают на нее.

—  Мы хотим жить в мире и 
дружбе со всеми народами, —  гово
рит молодой -сталевар П. Емельянов. 
—  Думается мне, что сам факт 
встречи глав двух прашительств 
очень отр-аде-н. Значит те, кто еще 
недавно противился этой встрече, 
начинают понимать: на коне холод
ной войны далеко не уедешь. Круг

лый стол для переговоров —  вот ме
сто, где можно ре-шать все сложные 
вопросы.

—  Да, лед холодной войны тает, 
-—замечает масте!р-сталешавильщ.ик 
В. Михайлов.— Вот только е-сли б он 
растаял совсем,— добавляет он.— На
ша страна .уже много раз заявляла, 
что готова торговать с Америкой, 
соревноваться с ней в науке, куль
туре, производстве благ для народа. 
Хочется верить, что в результате 
встречи улучшатся отношения меж
ду нашими страяаиШ, так как это 
отвечает интересам и советского и 
американского народов.

В разговор вступает начальник 
смены инженер Е. Бордаш-ов.

—  Мне думается, —  гов-орит он, 
—  что потеплее стало в междуна
родной атмо-сфере. Мы знаем Н. С. 
Хрущева как страстного и последо
вательного борца за мир, за счастье 
людей. Хочется от всего сердца по
желать ему счастливого пути и ус
пеха, пото'му что эта поездка по-слу- 
жит благу всего человечества.

(ТАОС).

Встречи послужат делу мира
ЛЕНИНГРАД, 5 августа. (ТАОС). 

Оживленно обсуждают ленинградцы 
весть о предстоящей поездке главы 
Советского правительства Н. С. Хру
щева в США и посл-едующ-ем посеще
нии пашей страны Президентом США 
Д. Эйзенхауэром.

Радостным одобрением встретили 
это сообщение труженики Кировско
го завода. Фрезеровщик-н-оватор 
И. Леонов сказал:

—  В дни Великой Отечественной 
войны я участвовал в боях против 
гитлеровцев. Было радостно созна
вать, что нам помогают американ
ские солдаты. Мы верили тогда, что 
на земле установится длительный и 
прочный мир. Мне особенно приятно 
теперь узнать о предстоящем обмен-е

визитами между Н. С. Хрущевым и 
Д. Эйзенхауэр01М, которые помогут 
взломать ле-д недоверия, послужат 
нормализации советско-американ
ских отношений.

Вырубщик фабрики «Скороход» 
В. Чистобородов заявил:

—  Мы, рабочие, очень рады, что 
начинают налаживаться личные кон
такты между руководителями вели
ких держав— -нашей страны и Аме
рики. Поездки глав -правительств —  
Н. С. Хрущева и Д. Эйзенхауэра '—  
будут, ка к  мы надеемся, способство
вать укреплению мира. Мы хотим, 
чтобы крепли культурные и эконо
мические связи между нашими стра
нами, чтобы восторжествовал ш р  
во всем мире —  его жаждут мил
лионы людей.

Э то п о м о ж е т  л уч ш ем у  
в заи м оп он и м ан и ю

МИНСК, 5 августа. (ТАСС). Горя
чо одобряют предстоящие визиты 
Н. С. Хрущева и Д. Эйзенхауэра ра
бочие, колхозники, студенты, уче
ные. Перопектива улучшения меж
дународной обстановки вселяет в 
них новые силы для трудовых под
вигов на благо любимой Ро-дины. 
Сталевар Минского тракторного за
вода А. Азаров,, заступая на смену, 
в беседе с товарищами сказал:

—  Весь мир знает Н. С. Хрущева 
как стойкого борца за дело мира. Мы 
уверены, что его поездка в США 
послужит разрядке международной 
напряженности, лучшему взаимопо
ниманию между двумя великими 
державами. Настало вр-емя, когда 
руководители западных держав дол
жны понять, что политика «с пози
ции силы» потерпела провал.

Оживленно обсуждают сообщение 
об обмене визитами ученые респуб
лики. У президента Бел-о-русской

жадемии сельскохозяйственных на
у к  И. Лупиновича собрались видные 
ученые М. Юсковец, Р. Чеботарев, 
И. Мивкевич.

—  Я считаю, —  говорит И. Лу- 
пинович, —  что сообщение о поезд
ке Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в США и Пре
зидента США Д. Эйзенхауэра в СССР 
явилось большой радостью для всего 
М'иролюбивого человечества. Мы уве
рены, что посещение США Н. С. 
Хрущевым даст возможность амери
канскому народу еще лучше понять 
перше-ктивы развития нашего госу
дарства, необходимость мирного со
существования народов с различны
ми государственными системами. Об
мен визитами несомненно принесет 
хорошие плоды. Сближение между 
народами СССР и США будет иметь 
решающее значение для прекраще
ния холодной войны, для развития 
науки на благо всего человечества.

Это послужит делу мира
Чувство большого удовлетворения 

возникает, когда оцениваешь исто
рическое событие, которое должно 
произойти в ближайшие месяцы, а 
именно —  предстоящие встречи 
Председателя (Зо-вета Министров 
СССР товарища Н. С. Хрущева я 
Президента США Эйзенхауэра.

Поездка Никиты Сергеевича Хру
щева в сентябре этого года в Аме
рику послужит делу мира во всем 
мире.

Советский народ, вдохновенно

борющийся за выполнение семилет
него плана, является подлинным 
сторонником мира, он желает амери
канскому народу и всем народам ми
ра счастья и благополучия.

Хочется пожелать Никите Серге
евичу Хрущеву —  выдающееся 
поборнику мира счастливого пу
ти.

Профессор А. БУНТИН, 
ректор Томского государственного 

университета имени В. В. Куй
бышева.

ПО П О Ч И Н У  В А Л Е Н Т И Н Ы  Г А Г А Н О В О Й
☆  ■й" -Й-

Мастер пришел на отстающий участок.
Формовочный участок был «уз

ким местом» на Томском кирпич
ном заводе № 10. Там было уста
новлено новое оборудование, и 
бригады долго не могли освоить его, 
систематически срывая план.

Неспокойно было на душе у  ма
стера карьера Федора Леонтьевича 
Попова. На его участке работа шла 
хорошо, но его словно магнитом тя
нуло туда, где монотонио гудели 
вальцы размола, шаркали тран
спортеры и чавкали глиномялки.

Несколько дней Федор Леонтьевич 
наблюдал за работой формовщиков.

Вот на площадке заливщицы раз
дался тревожный звонок.

—  Бросай телеги, ребята! —  
крикнул светловолосый ко'ренастый 
парень в серой блузе. —  Опять 
вальцы заело.

Один за другим смолкали агрега
ты, замерла вся линия. В цехе ста
ло тихо. Только у стола, где собра
лась бригада, слышны голоса лю
дей.

Федор Леонтьевич оагановился у 
часового графика: да, простои ча
сты. И длятся некоторые больше 
часа. А ведь в отдельные часы 'вы
работка достигае'г 4 тысяч штук 
кирпича. Если ликвидировать про
стои, не меньше 30 тысяч в смену 
можно дать.

У агрегата суетятся две фигуры. 
Напрягшись, они пытаются провер
нуть огромный тяжелый шкив.

'—  Да, вдвоем долго провозят

ся, —  думает Попов, и сердито 
бросает взгляды на остальных чле
нов бригады, спокойно сидящих в 
стороне, откуда доносятся нетороп
ливые голоса.

—  Нет, на формовке много не 
заработаещь, —  говорит один, —  
надо на другую работу переходить.

—  А кирпичи сами что-ли фор
моваться будут? —  возражает ему 
другой.

...Разговор происходил в кабине
те директора завода.

—  Значит, твердо решил перейти 
на формовку? —  спросил Федора 
Леонтьевича директор тов. Овчинни
ков. —  Участок этот, сам знаешь, 
на заводе —  узкое место. Тяжело 
тебе будет. Технология там новая, 
да и народ там трудный.

—  Народ там хороший, товарищ 
директор. И работать умеют. Только 
организованности нет, да и дисцип
лина хромает. От этого и работа 
плохая, и заработки низкие. Их ор
ганизовать нужно.

—  Ну, что ж, завтра подпишу 
приказ.

Не все сра,зу пошло г.дадко в сме
не мастера Попова, когда он пере
шел на формовочный участок. На 
формовке ему приходилось рабо
тать и раньше, но с новым обору
дованием ои был плохо знаком. В 
первые дни его можно было часто 
видеть рядом со слесарем. Внима
тельно изучал он незнакомые меха
низмы.

Не ладилось вначале и с дисцип
линой. Но мастер твердо заявил: 
прогулам и опозданиям потачки не 
будет.

Чтобы сократить простои, мастер 
обучил членов бригады садке кир
пича в печь обжига. Теперь, если 
не хватало сушильных камер, фор
мовщики сами быстро и дружно 
освобождали их.
■ В смене Попова сейчас не уви
дишь праздно сидящих или разгули
вающих рабочих. Случись где оста
новка —  заело вальцы или съехал 
трос с барабана подъемника— в не
сколько минут устранят неполадку.

Бороться стали за каждую мину
ту. Нередко бригада после смены 
собиралась вокруг мастера, и слы
шался его спокойный негромкий 
голос:

—  Вот тут мы, товарищи, еще 
теряем время. Не лучше ли сделать 
так...

Чтобы добиться взаимозаменяемо
сти, многие члены бригады освоили 
по две —  три профессии. А Анна 
Архиповна Паршута изучила в со
вершенстве работу съемщицы, 
ставщйцы, каталя и заливщицы.

Медленно, но уверенно росла 
производительность труда бригады. 
На доске показателей в графе «су
точная выработка» стала иояв-, 
ляться цифра 40 тысяч штук кир
пича и более. Такой п()Оизво.дигель- 
ности на заводе еще не было.

С. СТАДОВ.

☆

Туда,, где 
.труднее

БАКЧАР. (По телефону), Алексей 
Егорович Семин вместе со своей 
семьей приехал в колхоз «Сибиряк» 
из города Горького три года тому 
назад. Первое время правление ар
тели назначало его на разные ра
боты, а затем предложило во'эгла- 
вить молочнотоварную ферму колхо
за. Алексей Егорович проявил xoipo- 
шие организаторские сшособности, 
заведуя фермой, правильно органи
зовал труд животноводов, В том, что 
колхоз «Сибиряк» занял одно из 
первых мест в области по надоям 
молока за минувшее полугодие, 
есть заслуга и тов. Семина. Все чле
ны семьи Семина тоже работают в 
колхозе.

А. Е. Семин, узна® о патриотиче
ском почине Валентины Гагановой, 
посоветовавшись со своей семьей, 
решил последовать ее примеру, пе
рейти из передового.в районе колхо
за «Сибиряк» в отстающее хозяйст
во —  сельхозартель имени Калини
на.

Ценная инициатива тов. Семина 
одобрена колхозниками, районным 
комитетом партии. Вместе с Алексе
ем Егоровичем на отстающую фер
му переходит- и его дочь Гамара, ко
торая в колхо1зе «Сибиряк» была 
бригадиром бригады, борющейся за 
звание коллектива кои^гунистиче- 
(жого труда.

Г, МУЛЛИН.

☆

Визиты глав великих 
держав— путь 

к нормализации 
советско- 

американских 
отношений

КИЕВ, 5 августа. (ГАСС). Извес
тие о взаимном обмене визитами 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и Президента 
США Д. Эйзенхауэра трудящиеся 
столицы Украины встретили с одоб
рением. На заводах, фабриках, в уч
реждениях проходят- олсивленные бе
седы.

Механический цех киевского заво
да «Гранссигнал». Рабочие делятся 
мыслями по поводу этого знамена
тельного со1бытия.

—  Необходимость встречи 
Н, С. Хрущева и Д. Эйзенхауэра дав
но назрела,— сказал токарь В. Ники, 
форов.— Каждому известно, что судь
ба всеобщего мира зависит в конеч
ном счете от того, как сложатся от- 
нош-ения между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами Америки. 
Мы верим, что обмен визита^ш ' по
может наладить дружеские отноше
ния между двумя великими народа
ми, которые еще недавно плечом к  
плечу сралсааись против общего вра
га.

—  Мы уверены, ^  говорит мас
тер ремонтного цеха Г. Недыбалюк, 
—  что, отправляясь в Америку на
шим посланником мира и дружбы, 
Н. С. Хрущев приложит все силы к 
тому, чтобы растопить лед недове
рия, ликвидировать «холодную вой
ну». ____________

Ва:)кное
собы тие

Всему миру известна миролюби
вая политика нашей родной Комму
нистической партии и Советского 
правительства. В основе нашей 
внешней политики лежит ленинская 
идея мирного сосуществования 
стран с различными социальными 
системами.

Мы, советские люди, строители 
коммунизма, не хотим войны. Наше 
Советское правительство, возглав
ляемое выдающимся борцом за мир 
Никитой Сергеевичем Хрущевым, 
последовате'льно борется за мир во 
всем мире. Политика партии и пра
вительства выражает коренные ин
тересы и чаяния всего советского 
народа.

Мы боремся "за мир не потому, 
что мы слабы, он нам нужен, чтобы 
претворить в жизнь грандиозную 
програлшу развернутого строитель
ства коммунизма, разработанную 
XXI съездом Коммунистической пар
тии.

Сохранение ш р а  во всем мире 
зависит прежде всего от улучшения 
отношений между двумя ве.чикими 
державами —  Советским Союзом и 
Соединенными Ш т а т а т  Америки.

Вот почему я, как и все совет
ские люди, с большой радостью и 
чувством удовлетворения встретил 
сообщение о нредстоящей поездке 
Председателя Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущева в США и 
Президента США Эйзенхауэра в Со
ветский Союз. Встречи глав двух 
великих держав пос.чужат делу 
смягчения напряжениости во всем 
мире, дальнейшему укреплению 
дружбы между советским и амери
канским народами.

Ф. САЛОМАТИН, 
начальник отдела изысканий 

«Томжелдорпроекта».

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Го
рячая пора сейчас у строителей 
Иркутского нефтеперерабатываю
щего завода, сооружаемого в Ан
гарске. Стройка вступила в пред
пусковой период. Первая очередь 
завода должна быть пущена в 
конце этого года. В настоящее 
время заканчивается монтаж 
электрообессоливающей установ
ки, атмосферновакуумной труб, 
чатки, установки термического 
крекинга, а также всего комплек
са вспомогательных объектов и 
сооружений.

Иркутский нефтеперерабатыва
ющий завод будет получать неф- 
тесырье из Башкирии по соору
жаемому в настоящее время тру
бопроводу Омск—Иркутск.

На снимке: строительство неф. 
теперерабатывающего завода в 
Ангарске, (Фотохроника ТАСС),

' ■ ' Г
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ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА ПО ОТРАСЛЯМ НАРОДНОГО 
ХОЗЯЙСТВА ТОМСКОЙ ОБЛАСТЙ ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 1959 ГОДА

Сообщение Статистического управления Томской области
I .

План проиаводства валовой про
дукции Цромышленными предприя
тиями Томской области за первое 
полугодие 1959 года выполнен на 
103 процента, в том числе про
мышленными предприятиями совнар
хоза — на 102 процента, про
мышленными предприятиями мест
ных Советов —  на 104 процента.

Выпуск валовой продукции по об
ласти увеличился По сравнению с 
первым полугодием 1958 года на 
11 процентов, в том числе по про
мышленным предприятиям С01внар- 
хО'за —  на И  процентов, по про
мышленным предприятиям местных 
Советов —  на 10 процентов.

Изменения объема валовой про
дукции промышленности совнархо
за за первое полугодие 1959 года по 
сравнению е первым полугодием 
1958 года по главнейшим отраслям 
промышленности характеризуется 
следующими данными: машинострое
ние и металлообработка 118 про

центов, химическая и резиновая 
промышленность —  107 процентов, 
промышленность строительных ма
териалов —  140 процентов, лесная 
и деревообрабатывающая промыш
ленность — 99,7 процента, легкая 
промышленность — 110 'процентов, 
пищевая промышленность — 104 
процента.

Удельный вес произво'дства вало
вой продукции совнархоза за пер
вое полугодие 1959 года в общем 
объеме валовой продукции промыш
ленности области составляет 75 
процентов.

Многие предприятия области до
срочно выполнили полугодовой план.

Выполнение плана по валовой 
продукций промышленности за I по
лугодие 1959 года и Изменение 
объема валовой продукции по срав
нению с соответствующим периодом 
1958 года по районам характери
зуется следующими данными:

Александровский 
Асиновский 
Бакчарский 
Верхне-Кетский
ЗЫ'РЯНСКИЙ
Каргасокский 
Кожевняковский 
Еолпашевский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Парабельский 
Парбигский 
Пышкиио-Троицкий 
Тегульдетский 
Томский 
Туганский 
Чаинсшй 
Шегарский 
г. Томск
Выполнение плана производства 

валовой продукции за 1-е полугодие 
1959 года и изменение объема вало
вой продукции по сравнению с пер

Процент выполнения плана по валовой про* дукции за первое полугодие 1959 года

Первое полугодие 1959 года в процентах к первому полугодию 1958 года
113 99,0

98 99,5
91 99,5
78 105,0

100,2 102,0
94 93,0
96 101,0

102 106
97 110
99,9 106
90 102

102 93
95 97
98 93

103 110
99,3 118
103 111

89 104
105 115

вым полугодием 1958 года по от
дельным предприятиям, трестам, уп
равлениям характеризуется следу
ющими данными:

Выполнение плана 
за 1-е полугодие 

1959 года в про
центах

Объем валовой продукции за 1-е полугодие 1959 г. в процентах к 1-му полугодию 1958 года

ПРЕДПРИЯТИЯ СОВНАРХОЗА
Районное управление «Томскэнерго»
Завод «Сибэлектромотор»
Завод «Томкабель»
Электроламповый завод
Завод режущих инструментов
Манометровый-завод
Весовой завод
Подшипниковый завод
Электромеханический завод им. Вахрушева
Завод «Республика»
Химфармзавод 
Завод резиновой обуви 
Комбинат «Томлес» 

в том числе:
Аргат-Юльский леспромхоз 
Асиновский леспромхоз 
Бакчарский леспромхоз 
Берегаевский леспромхоз 
Белоярский леспромхоз 
Ергайский леспромхоз 
Зырянский леспромхоз 
Каргасокский леспромхоз 
Колпашевский леспромхоз 
Линевский леспромхоз 
Лайский леспромхоз 
Молчановский леспромхоз 
Нибегинский леспромхоз 
Нюрольский леспромхоз 
Ново-Тегульдетский леспромхоз 
Парабельский леспромхоз 
Парбигский леспромхоз 
Пышкй'но-Троицкий леспромхоз 
Тимирязевский леспромхоз 
Томский леспромхоз 
Уткинский леспромхоз

f anHCKHil леспромхоз 
синовский лесоперевалочный и дерево 

обрабатывающий комбинат 
Могочинский лесозавод 
Кетский лесозавод 
Спичечная фабрика «Сибирь» 
Карандашная фабрика 
Асиновские центральные ремонтно
механические мастерские 
Томские Центральные ремонтно- 
механические мастерские 

Трест «Стройдеталь»
Швейная фабрика № 5 
Рыбтрёст

Трест/<Мясомолпром»
Кондитерская фабрика «Красная

103
101
106
106
103 
102 
107 
105

97 
116 
100,5
105

98

82
96 
98

106 
46 
99,0

110
97 

105 
Юз
90
89 
83
85 
99,3 
92

ИЗ
100,9
111

86 
62

112

104
105 

95
111
100,1

105

131
121
104
136

90 
103звезда»

ПРЕДПРИЯТИЯ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ

Областное управление местной промышленности 104
в том числе:

Кирпичный завод iNi 10 94
Кирпичный завод № 3 113
Колпашевский кирпичный завод 175
Леспромхозы 90
Мебельная фабрика «Краснодеревец» 104
Фабрика мягкой мебели 107
Текстильная фабрика 122
Трикотажная фабрика 105
Кожевенный завод 102
Обувная фабрика 110
ФабриЯа культтоваров 107
Фабрика детской игрушки 106

ПРЕДПРИЯТИЯ СОЮЗНЫХ, СОЮЗНО-ЯЕСПУБЛИКАНСКИХ И 
РЕСПУБЛИКАНСКИХ МИНИСТЕРСТВ И ВЕДОМСТВ

Беляйская судоверфь 124 108
Батуринская судоверфь 102 94
Самусьская ремонтно-эксплуатационная база 101 99
Моряковская ремонтно-эксплуатационная база 103 105
Песьянский лестракхоз 124 123
Северо-Алтайский лестранхоз 118 126
Шпалопропиточный завод 116 11.5
Мельзаводы М№ 6, 7 104 111
Предприятия областного совета промкооперации 103 111

149
130
110
112
106
112
117
106
113 
110
114 
106 
100,1

85
94 
96

108

96
95 
92

111
86 
85
85 
84 
94
86 

109
91

111
105

82
82

124

И З
116
96 

И З  
100,0

98

122
139
И З
111
101
121

110

108
115
141
103
111
124
132
115
118
119
115
111

Ряд предприятий области хотя и 
выполнил полугодовой план по ва
ловой продукции, но не выполнил 
плана по номенклатуре и ассорти
менту. Завод «Сибэлектромотор» не 
выполнил план по большей части 
видов двигателей, электроутюгам, 
чугунному литью, недодал запасные 
части для сельского хозяйства.

Манометровый завод не выполнил 
план по производству манометров, 
запасным частям к приборам. 
Предприятия треста «Стройдеталь» 
недодали строительным организаци
ям крупные бетонные блоки, ас
фальтобетон, дверные блоки, пило
материалы товарные.

Электроламповый завод не выпол
нил план по произво1дству нормаль
но-осветительных ламп и колб. Кон
дитерская фабрика «Красная звез
да», швейная фабрика М  5 не вы
полнили плана в ассортименте.

Некоторые предиряятия управле
ния местной промьппленности и ряд 
артелей облпромсовета не выполни- 
,ти план по производству главней
ших видов изделий. Самусьская 
ремонтно-эксплуатационная база не 
выполнила план по капитальному, 
восстановительному, среднему и те
кущему ремонту флота. Беляйская 
судоверфь не выполнила план по 
судостроению.

/ V .
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Производство главнейших видов 
продукции промышленными пред
приятиями области за первое полу
годие 1959 года и изменение про

изводства яо сравнению п первым 
полугодием 1958 года характеризу
ются следующими данными:
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Электродвигатели до 100 квт—тыс. штук

Осветительные шнуры —  км 
Кабели шланговые и врубовые —  км 
Шланговые провода —  км 
Обмоточная медь — тонн 
Установочные провода — км 
Эмальпровода —  тонн 
Сверла —  ты*, руб.
Фрезы —  тыс. руб.
Метчики — тыс руб.
Плашки —  тыс. руб.
Манометры —  тыс. штук 
Тахометры — штук 
Весы товарные —  штук 
Электросверла ручные — штук 
Электросверла колонковые —  штук 
Пускатели —  штук 
Отбойные молотки —  штук 
Сверлильные машины — штук 
Вывозка древесины всего — тыс. куб. м 
в том числе:
Вывозка деловой древвснны

—  тыс. куб. м
Пиломатериалы

^  тыс. куб. м
в том числе:

Могочинский лесозавод — тыс. куб. м 
Кетский лесозавод —  тыс. куб. м 
Асиновский лесоперевалочный и де

ревообрабатывающий комбинат
—  тыс. куб. м

Стандартные дома —  тыс. кв. м 
Шпалы широкой колеи— тыс. штук 
Спички — тыс. ящиков 
Электроутюги —  тыс. штук 
Карандаши —  тыс. штук 
Карандашная дощечка —  куб. м 
Кирпич строительный —  тыс. штук 
Обувь резиновая — всего тыс. пар 
Льноволокно — тонн 
Консервы — всего тыс. уел. банок 
Колбасные изделия —  тонн 
Масло животное —  тонн 
Мясо — тонн
Макаронные изделия — тонн 
Кондитерские изделия —  -тонн 
Дрожжи - г  тонн 
Махорка — тыс. ящиков 
Мебель — тыс. руб.
Швейные изделия — тыс. руб.

144,2 95 117
к . 909 91 57
25840 101 110

3178 1О0,6 104
2813 100,6 161

990 100,4 132
1418 99,9 154

21220 102 102
2166 101 120

14048 103 108
7115 104 97
4624 100,0 103
2264 100,1 ПО

541,3 98 112
6713 102 159
9036 103 120

10338 92 98
1531 89 120

13385 79 66
28420 95 164

5862 98 109
I 3686 95 96

2575 91 93

491 117 101

145,6 102 106
78,3 91 91

93,8 109 121
65,6 98 155
935 89 108
429 106 106
90;7 91 121

53197 106 83
10125 88 99,
18014 62 120
10034 101 104

903 85 87
2160 127 104
1429 157 180

801 80 87
1244 78 112
2674 96 100,1
5901 99,0 113
1688 106 115
99,7 119 67

13381 110 132
L42092 103 114
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План первого полугодия 1959 го
да по производительности труда 
промышленными предприятиями об
ласти выполнен на 100,8. процента, 
в том числе по промышленным 
предприятиям совнархоза —  на 
100 процентов, по промышленности 

местных Советов — на 102 про
цента.

Производительность труда в про
мышленности в первом полугодии 
1959 года возросла по сравнению с 
первым полугодием 1958 года на 
9 процентов, в том числе по про- 
■мышленным предприятиям совнархо
за —  на 9 процентов, по промыш
ленности местных Советов —  на 
8 процентов.

Выполнили план по производи
тельности труда и дали наиболее 
высокий процент роста производи
тельности труда в первом полугодии 
1959 года по сравнению с первым 
полугодием 1958 года следующие 
предприятия: районное управление

Рост производительности 
труда (в процентах).

«Томскэнерго», заводы «Томка
бель», режущих инструментов, под
шипниковый, весовой, «Республи
ка», химфармзавод, Могочинский 
лесозавод, спичфабрика «Сибирь», 
кондитерская фабрика «Красная 
звезда», предприятия рыбтреста, 
швейная фабрика № 5, ряд пред
приятий управления местной про
мышленности, облпромсовета, про
тезный завод, Самусьская ремонтно
эксплуатационная база, мельзаводы 
М М  6, 7, шпалопропиточный за
вод и другие.

Не выполнили плана по произво
дительности труда и снизили ее по 
сравнению е первым полугодием 
1958 года Асиновский лесоперева
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат, Кетский лесозавод, лике
ро-водочный завод, предприятия 
треста «Мясомолпром», льнозаводы, 
предприятия треста «Стройдеталь», 
Ново-йльинская ремонтно-эксплуа
тационная база.

Выпуск валовой продущии] 
(в процентах).

Промышленные предприятия 
совнархоза в первом полугодии 
1959 года себестоимость сравнимой 
товарной продукции снизили на 1,8 
процента по сравнению с прошлым 
годом, однако ими не выполнен 
план по снижению себестоимости 
всей това1рно,й продукции.

Отдельные предприятия совнархо
за добились снижения себестоимо
сти по сравнению с плановой. К 
ним относятся заводы «Томкабель», 
весовой, режущих инструментов, 
подшипниковый, кондитерская фаб
рика «Красная звезда», швейфабри-

ка М  5, леспромхозы: Бакчар
ский, Зырянский, Колпашевский, 
Молчановский, Тимирязевский и 
другие предприятия.

Заводы «Сибэлектромотор», мано
метровый, химфармзавод, Кетский
лесозавод, Асиновский лесоперева
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат, трест «Мясомолпром»,
некоторые леспромхозы комбината
«Томлес» не только не выполнили 
установлевного плана по снижению 
себестоимости, но допустили повы
шение ее против прошлого года.

V .

План государственный; кагги- 
тальных вложений за первое полу
годие 1959 года по области выпол
нен на 73 процента, в том числе по 
строительно-монтажным работам на 
78 процентов. По предприятиям и 
стройкам Томского совнархоза полу
годовой план 1959 года по государ
ственным капитальным вложениям 
выполнен на 69 процентов, в том 
числе по строительно-монтажным 
работам на 75 процентов. По строй
кам местных Советов полугодовой 
план государственных капитальных 
вложений выполнен на 74 процен
та, в том числе по строительно-мон
тажным работам на 75 процентов.

Объем строительно-монтажных 
работ за первое полугодие 1959 
года по сравнению с первым по
лугодием 1958 года составил 
103 процента, в том числе по Том
скому совнархозу 109 процентов. 
План государственных капитальных 
вложений по жилищному строитель
ству по области за первое полуго
дие 1959 года выполнен на 90 про
центов, в том числе по Томскому 
совнархозу на 89 процентов и ме
стным Советам — на 79 процен
тов. По городу Томску план первого 
полугодия по жилищному строи
тельству предприятиями и органи
зациями за счет государственных 
капиталовложений выполнен на 84 
процента.

Объем выполненных капитальных 
работ по жилищному строительству 
по области за первое полугодие 
1959 года составил 111 процентов 
к первому полугодию 1958 года, в 
том числе по Томскому совнархозу 
1-23 процента и по местным Сове
там — 92 процента.

Плац первого полугодия 1959 го
да по вводу в действие жилой пло
щади по государственным капитало
вложениям по области выполнен на 
49 процентов.

Кроме государственных средств, 
предприятия и организации области 
привлекали в жилищное строитель
ство внеплановые средства.

Всего по области за первое по'лу- 
годие 1959 года предприятиями и 
организациями за счет государствен
ных средств введено в действие об
щей площади в жилых домах 34.746 
квадратных метров, в том числе по 
Томскому совнархозу 24.169 квад
ратных метров.

План строительно-монтажных ра
бот подрядными организациями за 
первое полугодие 1959 года выпол
нен по области на 74 процента. Под
рядными организациями Томского 
совнархоза полугодовой план строи
тельно-монтажных работ, включая 
субподрядные работы, выполнен на 
64 процента, в том числе строи
тельным трестом К» 97 на 60 
процентов и трестом «Томлесжел- 
дорстрой»— на 74 процента. Строй
управление ГРЭС-П план строитель
но-монтажных работ, включая суб
подрядные работы, за первое полу
годие 1959 года выполнило на 100 
процентов, трест «Томскстрой» —  
на 73 процента и десятый строй
участок треста «Томсктрансстрой» 
—  на 89 процентов.

Общий объем строительно-монтаж
ных работ по подрядным организа
циям области за первое полугодие 
1959 года увеличился по сравнению 
с первым полугодием 1958 года на 
19 процентов, в том числе по под
рядным организациям совнархоза на 
18 процентов.

План капитальных работ по жи
лищному строительству за первое 
полугодие 1959 года подрядными 
организациями области выполнен на 
87 процентов, в том числе строи
тельными организациями совнархо
за ,на 80 процентов, трестом 
«Томскстрой» — на 90 процентов, 
стройуправлением ГР.9С-2— на 114 
процентов и десятым стройучастком 
треста «Томсктрансстрой»— на 126 
првцентов.

Механизация отдельных видов ра
бот по основным строительным орга
низациям за первое полугодие 1959 
года определяется следующими по
казателями (в процентах к общему 
объему выполненных рк-бот):

Т. Земляные работы
2. Штукатурные работы
3. Малярные работы

В первом полугодии 1959 года по 
сравнению с первым полугодием 
1958 года производительность тру-
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Колхозами области в 1959 году 
план посева яровых культур вы
полнен на 99,1 процента, из них по 
пшенице яровой на 100,9 про
цента, по кукурузе — на 105 про
центов, по кормовым культурам е 
травами посева прошлых лет —  на 
101 процент. По ряду культур план 
посева недовыполнен: по льну- 
долгунцу— на 6 процентов, по кар
тофелю — на 9 процентов, по ово
щам — на 14 процентов.

Выполнили план сева яровых 
культур колхозы Томского и Зырян
ского районов на 103 процента, 
Асиновского —  на 102 процента, 
Кожевниковского, Кривошеинского, 
и Чаинского —  на 101 процент и 
Молчановского — на 100 процен
тов.

Колхозами остальных районов об
ласти план сева яровых культур не 
выполнен.

Поголовье крупного рогатого ско
та в колхозах на 1 июля 1959 года 
в сравнении с данными на 1 июля 
1958 года увеличилось на 4 про
цента, в том числе поголовье коров 
на 4 процента; за .этот же пери
од в колхозах уменьшилось пого
ловье свиней на 12 процентов и 
овец — на 14 процентов.

В первом полугодии 1959 года по 
сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года производство мо
лока по совхозу увеличилось на 
7 процентов, а к колхозах умень
шилось на 3 процента.

Надоено молока в колхозах на 
одну фуражную корову за первое 
полугодие 195Э года меньше на 45.

25 процентов, произведено яиц на 
100 гектаров посева зерновых 
на 23 процента больше против прош
лого года.

Выполнение полугодового госу
дарственного плана закупок на 
1 июля 1959 года по важнейшим 
сельхозпродуктам характеризуется 
следующими показателями (в про
центах): по мясу —  76. по моло
ку — 75, по яйцу — 94, по шерсти 
-  75. ^

Полугодойой план закупок яиц на 
1 июля 1959 года выполнили: Кри
вошеинский район — на 135 про
центов, Бакчарский — на 131 про
цент, Чаинский — на 117 процен
тов, Парбигский — на П 1  про
центов и Кожевниковский — на 
107 процентов.

V I I .

Автомобильным транспортом об-. 
щего пользования Томского автомо
бильного треста план первого полу
годия 1959 года выполнен по пере
возке пассажиров на 103 процента, 
по пассажиро-километрам —  на 103 
процента, по перевозке грузов в 
тоннах— на 109 процентов, по 
тонна-километрам — на 84 про
цента.

В первом полугодии 1959 года 
перевезено пассажиров на 50 про
центов и сделано пассажиро-кило- 
метров на 49 процентов больше, чем 
в первом полугодии 1958 года.

Перевезено груза в первом полу
годии 1959 года по сравнению с 
первым полугодием 1958 года на 4 
процента больше, а вьгполпено тон
на-километров меньше на 9 процен
тов.

Грузовые автомобили общего 
пользования используются недоста
точно. Так, в первом полугодии 
1959 года коэффициент использова
ния их составил 0,43. Коэффициент 
использования автомашин в первом 
полугодии 1959 года ниже, чем за 
этот же период 1958 года. Недоста
точно opraHHaoiBaHa автотрестом 
централизованная перево.зка грузов.

Томежим трамвайным трестом пе
ревезено пассажиров за первое по
лугодие 1959 года по сравнению с 
первым полугодием 1958 года боль
ше на 17 процентов.
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да в строительстве по области соста
вила 99,8 процента.

килограммов по сравнению с первым 
полугодием прошлого года.

Производство яиц в колхозах 
по состоянию на 1 июля текущего 
года по сравнению с тем же 
периодом 1958 года увеличилось на

розничного 
за первое 
составляет

Общий объем всего 
товарооборота области 
полугодие 1959 года 
1.214 млн. рублей, в том числе обо
рот комиссионной торговли потреби
тельской кооперации — 16 млн, 
рублей.

План розничного товарооборота 
(включая общественное питание) за 
полугодие торгующими организа
циями области выполнен на 97 про
центов, в том числе основными тор
гующими организациями (в процен
тах):

Универмагом 
Горпромторгом 
Горпищеторгом 
Колпашевторгом 
Горхлебторгом 
Трестом столовых 
Желдоррестораном 
УРСом совнархоза 
Филиалом Тайгинского 
орса НОД-2 
Орсами Министерства 
речного флота 
Книготоргом 
Союзпечатью 
Аптекоуправлением 
Облпотребсоюзом 
План розничного товарооборота 

комиссионной торговли потребитель
ской кооперации за полугодие вы
полнен на 152 процента.
СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ 

ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

—  92
- 1 0 1—  97—  98
—  102 
—  102—  105—  94—  97—  99,0—  119 - 1 0 6—  106 —  95

Сила дружинников— 
в народной поддержке

Партийная организация Томского 
подшипникового завода совместно с 
профсоюзной и комсомольской орга
низациями провела большую работу 
по разъяснению трудящимся завода 
постановления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об участии трудя
щихся в охране общественного по
рядка».

На строго добровольных началах 
была создана заводская народная 
дружина. Высокие трфвания 
предъявлялись к каждому желаю
щему стать ее члевом. Кандидатуры 
обсуждались на собраниях рабочих. 
Сейчас в дружине 143 человека, 
среди них 22 коммуниста, 77 ком
сомольцев.

Организовано 7 отрядов. Штаб на
родной дружины возглавляет ком
мунист тов. Сукивов.

Дружинники активно участвуют в 
охране общественного порядка. 
Стоит в районе Северного городка 
появиться дебоширу, как на плечо 
ему ложится твердая рука с крас
ной повязкой, на которой четкими 
оуквамп выведено: «Дружинник 
ГПЗ». Встретить дружинников мож
но не только на улицах, а и в ма
газинах, в клубе, в общежитии, в̂ 
столовой, на автобусных и трамвай
ных остановках.
. Жители Северного городка неред

ко приходят сами в штаб дружины 
и просят призвать к порядку како
го-нибудь распоясавшегося хулига
на. Большое значение придается 
воспитательной работе.

Тесная связь с коллективами це
хов и отделов помогает дружинникам 
в их воспитательной работе. Часто 
по просьбе дружинников провинив
шегося обсуждают на собрании кол
лектива, где он работает. Техник 
кузнечного цеха Шерин был задер
жан Патрулирующими дружинника
ми за дебош, который он учинил в 
пьяном виде. Его поступок сурово 
осудили товарищи по цеху.

Воспитывают дружинники и лич
ным примером. В большинстве —  
это хорошие производственники. 
Многие члены дружины учатся на 
вечерних отделениях вузов и техни  ̂
кумов, в вечерних школах рабочей 
молодежи. С большой ответственно
стью относятся к обязанностям дру
жинников расточник инструменталь
ного цеха тов. Шуталев, работник 
шлифовального цеха командир от
ряда тов. Болдырев, слесарь элек
троцеха тов. Петроц и многие дру
гие.

Д. ЧЕРЕДОВ, 
начальник Вокзального район
ного штаба дружин пи охране 
общественного порядка.
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Степан Бпифанович Коровин, комбайнер колхоза «Молот» Ше- 
гарского района с первых дней косовицы зерновых идет в группе 
лидирующих машинистов жаток. Ежедневно он в полтора — два 
раза перевыполняет нормы. Сейчас на счету тов. Коровина 135 гек
таров скошенных хлебов.

На снимке: С. Коровин.
Фото Ф. Хитриневича.

Обязательства не выполняются
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Как

известно, в Зырянском районе было 
решено с 25 июля начать косовицу 
озимой ржи на свал, скосить рожь 
за 5— 7 дней и подобрать ее за 
5— 6 дней, настойчиво бороться с 
потерями зерна.

Но 25 июля ни одна жатка не 
вышла в по.те. «Хлеб зеленый, —  
разводили руками председатели кол- 
дозов, да и погода неважная». 
Ссылка на незрелость зерновых про
должалась день, другой, третий, 
её можно услышать и сейчас. Позто- 
му район отстал на уборке зерно
вых. ,

Колхозы «Сибиряк», «Прогресс» 
начали первыми в районе косить 
хлеба, но и здесь дела шли плохо. 
В колхозе «Сибиряк» хлеба выросли 
высокостебельными, полегли. К 
уборке таких хлебов колхоз оказался 
не готов. Неопытные машинисты 
жаток, неподготовленные заранее, с 
первых же дней столкнулись с труд
ностями. Неорганизованность, ча
стые поломки :машин привели к тому, 
что колхоз по существу в течение 
нескольких дней только «прицели
вался» на уборку, механизаторы не 
выполняли нормы, жатки, пущенные 
без эксцентриковых мотовил, не 
справлялись с полеглыми хлебами.

Колхозу «Рассвет» нынче пред
стоит убрать всего 150 гектаров 
ржи. Считая, что работа предстоит 
небольшая, председатель колхоза 
тов. Войтенко и бригадир трактор
ной’ бригады тов. Рыжков вовсе 
отмахнулись от косовицы.

— Много ли ржи, успеется еще,' 
*— заявили они.

Благодушие, самоуспокоенность 
привели к тому, что уб̂ >рку здесь 
начали с опозданием на 5 дней, да 
и то «черепашьими» темпами. Ком
байнеру т. Цыганкову приходится на 
каждом круге по 3— 4 раза останав
ливаться, снимать полотно и осво
бождать валик от массы. Позаботься 
правление артели раньше об усовер
шенствовании жаток по совету 
тт. Ходоренко и Заборских, этого бы 
не случилось.

Колхозу имени Свердлова пред
стоит убрать более 500 гектаров

озимой ржи. На 4 августа было ско
шено всего 70 гектаров. На полях 
работают две лафетяые и одна без- 
лафетная жатки, но они не исполь
зуются на полную мощность. Прав
ление артели заранее не закрепило 
машины за определенными механи
заторами, не обеспечило бригады 
запасными частями, самыми про
стейшими инструментами, необходи
мыми при мелких поломках. Поэто
му агрегаты больше стоят на поле, 
чем жнут. Ни бригадир, ни предсе
датель не бывают у агрегатов, не 
контролируют работу машинистов, 
участки скошенной ржи не заме
ряются.

Много хлеба теряется на участке, 
где косит машинист тов. Симаков. 
Жнет он машиной без скатной до
ски, без эксцентрикового мотовила, 
поля не обкашивает. Потери зерна 
огромные.

В большой обиде механизаторы 
колхоза имени Свердлова на секре
таря партийной организации, кото
рый и сам на полях не бывает и 
агитаторов не направляет. Механи
заторы даже не знают, как работа
ют на соседних участках, кто впе
реди, на кого надо равняться.

В колхозе имени Фрунзе восемь 
жаток за три .дня убрали 73 гектара 
ржи из имеющихся 648. Около трех 
гектаров па жатку за световой день! 
Причина — много поломок.

3 августа в районе работало 56 
жаток. Ими было убрано всего 375 
гектаров —  по 6 гектаров с не
большим на жатку. 4 августа было 
скошено 583 гектара. Мало что из
менилось и в последующие дни. к 
ведь, чтобы выполнить овое обяза
тельство, район в сутки должен ска
шивать 1.000 гектаров зерновых. 
На 5 августа в районе было скошено 
2.193 гектара зерновых из 9.779 
по плану. Факт тревожный. Воско
вую спелость набирают яровые хле
ба, а в районе еще не скошено и 
одной трети озимых. Это грозит 
се1рьеэн1ой затяжкой уборки, боль
шими потерями урожая.

Пора зырянцам от «черепашьих» 
темпов перейти к действительно 
массовой уборке хлебов.

Л. ВОИТЕННО.

Соревнование
машинистов

матон
ВПЕРЕДИ -  ПО-ПРЕЖНЕМУ 

ФЕДОР ХМЕЛЬНИЦКИЙ
Федор Хмельницкий, маши, 

нист жатки колхоза «Молот» 
Шегарского района по-прежне
му идет на первом месте в со
ревновании. Его счет — 150 
гектаров скошенных хлебов. 
На втором месте—Мария Тара- 
занова, комбайнер колхоза 
«Красное знамя» этого же 
района. На счету .Марии Тара- 
зановой 141 гектар скошенных 
хлебов. Сейчас Мария Тараза- 
нова передала свой лафет тов. 
Поглазову и перешла на под
борку и обмолот валков.

5 августа хорошо потрудил
ся П. Василевский, машинист 
жатки из колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковско- 
го района. За один день он сно
сил 25 гектаров хлебов и с ше
стого места вышел на третье, 
обогнав П. Кузнецова, С. Коро
вина и А. Блинкова — шегар- 
ских комбайнеров. На счету 
П. Василевского 140 гектаров. 
Он только на 10 гектаров от
стает о т . Ф. Хмельницкого. 
Степан Коровин из колхо
за «Молот» Шегарского рай
она скосил 135 гектаров и 
обогнал Прокопия Кузнецова. 
Кузнецова обогнал также 
Александр Блинков из колхоза 
имени Сталина Шегарского 
района. Он скосил 128 гекта
ров и занял пятое место. 
П. Кузнецов сейчас перешел 
на шестое место.

Комбайнер колхоза имени 
Сталина Молчановского района 
тов. Маньков повысил суточ
ную выработку и занял седь
мое место, скосив 113 гекта
ров. ^

А. Жарков из колхоза «Ги
гант» Шегарского ■ района по- 
прежнему не увеличивает су
точной выработки. За послед
ние 2 дня А. Жарков снизил 
темпы. 5 августа он выполнил 
норму, но ему надо подтянуть
ся, чтобы вернуть место, кото
рое он уступил кожевников- 
ским и молчановским хлеборо
бам. На счету Жаркова 105 
гектаров. Сейчас его догоняет 
В. Суворов, хлебороб колхоза 
имени Ж^;анова Зырянского 
района, жатку которого ведет 
Михаил Сажин. На счету Су
ворова 101 гектар.

Х л е б  п о ш е л !
ЗЫРЯНКА. -<По телефону). Ком

байнеры тт. Лячин, Климов, Дмит
риев из колхоза имени Сталина пер
выми вывели свои комбайны с под
борщиками на скошенные хлеба. 
5 августа из колхоза были отправ
лены в закрома государства первые 
100 центнеров хлеба урожая этого 
года. 21 центнер зерна в этот день 
сдал колхоз «Октябрь»-. К подборке 
валков приступил колхоз «Борьба 
за коммунизм».

ШЕГАРКА. (По телефону). С зер
новых массивов, где работает опыт
ный комбайнер колхоза «Красное 
знамя» Мария Таразанова, вечером 
5 августа на хлебоприемный пункт 
пришла первая машта с зерном. 
Утром следующего дня машина, 
груженная хлебом нового урожая, 
пришла на пункт вторым рейсом. 
Колхоз сдал первые 40 центнеров 
зерна.

МЕХАНИЗАТОР, ОБРАТИ 
ВНИМАНИЕ! Комбайновая уборка

льна с одновременным расстилом
льносоломки

В 1953 году в Томскую’ область 
были завезены льнокомбайны, но во 
многих колхозах они не используют
ся. Некоторые колхозники неспра
ведливо считают эти машины нерен
табельными. Между тем, практика 
передовых колхозов страны и на
шей области говорит о том, что 
льнокомбайны с успехом можно при
менять на уборке и дальнейшей об
работке льна, если внести в их уст
ройство некоторые усовершенствова- 
ния; Это пос1йльно ДЛЯ каждого ме
ханизатора.

В нашей области механизатор 
колхоза имени Ленина Бакчарского 
района С. Я. Мйро'невко достиг заме
чательных уопехо’В, работая на льно- 
ко.мбайне. Он сам усовершенствовал 
льнокомбайн. Первоначальная те.х- 
нология уборки льна льнокомбайном 
была такова: теребление льна, очес 
1'оловок и вязка снопов. Механизатор 
решил сделать так, чтобы льноком-, 
байн одновременно с тереблением 
прЬйзводйл расстил льносоломки. 
Это сокращает затраты труда на 
производство льнопродукции, снижа
ет ее себестоимость, улучшает каче
ство волокна.

Основные усовершенствования, 
внесенные тов. Мироненко в льно
комбайн, заключаются в следую
щем. Отрезана цоловина теребильШ”

го аппарата (оставлены только че
тыре теребильных «ручья»). Это 
сократило наполовину захват тере
бильного аппарата и дало более 
тонкий слой расстила льносоломки. 
Чтобы уменьшить потери головок и 
обеспечить безопасность работы кол
хозников, приемная площадка уве
личена на 30 сантиметров и отбита 
планкой.

Для устранения потерь головок 
при очесе боковые просветы очесы
вающей камеры закрыты дополни
тельными щитами, а в канале про
хода массы через камеру к борту 
скатной доски головкоуловителя бол
тами пришит ремень шириной в 7 
сантиметров, причем ремень прикре
плен наклонно к движению массы.

Чтобы масса проходила свободно, 
стол сноповязателя укорочен и по
ставлен на одном уровне с рамой. Е 
щитку сноповязателя прикреплена 
скатная доска (она немяого накло
нена вперед), педаль установки по
вернута вперед и закреплена. Шес
терня разобщителя снята, чтобы не 
было слу.чайного включения снооо- 
вязателя.

Сокращено количество очесываю
щих зубьев с 33 до 19, соответст
венно увеличились зазоры между 
зубьями. Количество путанины бла
годаря этому уменьшилось.

 ̂Эти усовершенствования намного 
облегчили работу механизатора, 
увеличили производительность ма
шины.

Уборка льпа в этом колхозе на
чалась, когда лен был в стадии жел
той и полной спелости. На переобо
рудованном комбайне ширина захва
та бралась на 3 —  4 секции, при 
этом соломка расстилалась более 
тонким слоем. Очесанные головки 
сразу же поступали на веялку, а 
затем на сушилку. За каждые 10 
часов просушивалось до 4 тонн 
льяоголовок (с площади 3 гектара).

Подсчеты показали, что затраты 
на_̂ гектар льна составили: при руч
ной уборке — 31 человеко-день, 
при уборке льнокомбайном -— 11 
человеко-дней.

Все имеющиеся льнокомбайны в 
колхозах необходимо пустить в ра
боту, предварительно приспособив 
льносушилки для сушки льноголо- 
вок, построив сараи для подработки 
вороха, подсушки семян и головок 
непосредственно вблизи посевов 
льна.

В. ГУСЕВ,
заведующий отделом экономи

ки Томской государственной 
сельскохозяйственной опытной 

станции.

Е. Томми борется за 4.000 
килограммов молока 

от коровы
Пятый год на Томской государст

венной сельскохозяйственной опыт
ной станций работает дояркой Ели
завета Петровна Томми. За ней за
крепили группу коров, от которой 
не надаивали в год и двух тысяч 
килограммов молока на каждую. 
Рацион кормов в зимний период со
стоял тогда иретаущественно из 
грубых кормов и небольшого коли
чества силоса. Сена коровы получа
ли по 10— 12 килограммов в сутки 
и 'силоса— 10— 15 килограммов. 
При таком papHOHie коровы выгаяде- 
ли упитанными, но молока давали 
мало.

Елизавета Петровна попросила 
увеличить количество силоса в ра
ционе коров. И это дало хороший 
результат. Продуктивность коров 
стала возрастать. В прошлом году 
надои составили 3.294 килограмма 
молока на корову.

У Е. П. Томми в группе 14 ко- 
ро1в, в том числе 6 молодых, ио 
первому, второму отелу. Такие ко
ровы, как Синица, Заря, Жданка, 
уже в этом году дали по 2.880 —  
3.040 килограммов молока. Их 
суточный надой в середине лакта
ции составляет 25— 30 килограм
мов. Елизавета Петровна все время 
следит за состоянием животных, 
старается, чтобы они не потерялн 
аппетита. Она применяет силосный 
тип кормления. Зимой этого года 
рацион ВЫСОКОУДОЙНЫХ’ коров ее 
группы состоял из 35— 40 кило
граммов кукурузного силоса и 2— 
3 килограммов сена. Другие дояр
ки на ферме жалуются зоотехнику 
на то, что коровы не поедают та
кого количества силоса, а в грушпе 
Томми коровы всегда съедают весь 
силос.

В чем же тут секрет?
Елизавета Петровна говорит;
—  Конечно, если положить ко

рове сразу 30— 40 килограммов 
силоса, так она съест килограммов 
10, а потом будет «ковыряться» в 
нем, разбрасывать, силос потеряет 
свой вкус, закиснет, и коровы не бу' 
дут его есть. Я даю силос в 
три дачи килограммов по 10— 15 
на корову: утром, в обед и вечером. 
После каждой дачи обязательно' 
чищу кормушки, вынимаю объедки. 
И еще одно обязательное условие. 
Когда коровам дают много силоса, 
то надо обязательно давать им мел, 
чтобы силос не был «кислым». Ме
ла даю из расчета 80— 100 грам
мов на корову в сутки. Если выпол
нять эти условия, то животные без 
остатка поедают силос в больших 
количествах.

Коровы нынче содержались поч
ти на одном силосе; добавлялось 200 
граммов концентратов на каждый 
литр надоенного молока.

Применяя такой рацион, Елизаве
та Петровна Томми с января по ап
рель этого года надоила свыше 
1.400 килограммов молока на ко
рову. Средний суточный надой по 
группе за эти месяцы составил по 
12 килограммов молока. В отдель
ные месяцы в среднем по группе

надои составляли 16 18 иио-
граммов в сутки.

Зимой доярка заботится о том, 
чтобы коровы час — полтора, в за
висимости от погоды, были на про
гулке.

Стремясь получать высокие удои 
за счет ■ правильного кормления, 
Томми следит за тем, чтобы коровы 
вовремя за1пускали1еь, телились, и 
особенно вн'имательно следит за 
своевременным покрытием. Благода
ря строгому контролю у нее не бы
вает яловых коров. В прошлом году 
от 14 коров она получила 15 те
лят, одна корова принесла двойню.

Обычно доярки хорошо кормят 
тех коров, которые доятся, а как 
пойдет какая-либо корова в запуск, 
они отнимают у нее часть кормов 
и отдают их дойным.

^  Это, —  говорит Томми, ^  
приносит большой вред коровам. 
Ведь в этот период коровам как раз 
нужно очень много питательных ве
ществ и для будущего теленка, и 
для будущей лактации. Чем лучше 
будет «заправлена» корова в пе
риод сухостоя, тем больше молока 
можно ждать от нее в период лак
тации.

В период запуска коров Елизаве
та Петровна внимательно следит за 
состоянием вымени. Запуск высоко
удойных коров производит следую
щим образом. В течение двух не
дель доит корову 2 раза в сутки, за
тем неделю— раз в сутки, а потом-^ 
через день, но в последнем случае 
внимательно наблюдает за выменем, 
и если оно переполнено, то сдаи
вает молоко.

Е. П. Тоши и в летний период 
получает по 350— 400 килограммов 
молока в среднем за месяц от каж
дой коровы своей группы. Этого 
она добивается за счет умелого 
использования зеленой подкормки. 
30— 40 ки.лограммов зеленки делит 
на две дачи и дает траву в обед и 
вечером. Если дать коровам в одну 
дачу суточную нерагу травы, то 
они втаптывают часть зеленки-

Сейчас распорядок дня на ферме 
такой: дойка.— с 4 часов дю 6 часов 
утра, пастьба —  с 6 часов до 12 
часов дня, дойка и подкормка— с 12 
часов до 15 часов дня, пастьба —  с 
15 часов до 21 часа вечера, дойка 
и подкормка— с 21 часа до 23 часов 
ночи.

С 1 января по 1 августа этого 
года Е. П. Томми надоила по 2.602 
килограша молока от каждой ко
ровы своей группы, заняв первое 
место в соревновании доярок обла
сти.

В этом году Е. П. Томки взяла 
обязательство — надоить' по 4.000 
килограммов молока от каждой за
крепленной за ней коровы. Можно 
не сомневаться, что свое обязатель
ство она выполнит.

Л. МАРХОТСКИЙ,
заведующий отделом животно
водства Томской государствен

ной сельскохозяйственной опыт
ной станции.

Только политика 
мирного сосуществования 

ведет к установлению 
прочного мира

На Международной конференции 
в Хиросиме

ХИРОСИМА, 5 августа. (Корр.
ТАСС). Сегодня вечером в Хироси
ме в парке Мира состоялось офи
циальное открытие к  Международ
ной конференции за запрещение 
атомного и водородного оружия и за 
разоружение. Центральную площадь 
парка заполнили тысячи японских, 
а также иностранных делегатов 
конференции из Англии, Австралии, 
Болгарии,’ Венгрии, Советского Со
юза, США и других стран, пред
ставители общественности Хироси
мы и прибывшие из различных рай
онов Японии участники «походов 
мира».

С большим докладом на конфе
ренции выступил председатель Все- 
японского совета по запрещению 
атомного и водородного оружия лау
реат Леиинскей премии мира Каору 
Ясуи. Докладчик обрисовал обста
новку, в которой проходит нынеш
няя конференция, и обратил вни
мание делегатов на задачи, стоя
щие сейчас перед сторонниками ми
ра, перед борцами за запрещение 
ядерного оружия. Ясуи подчеркнул, 
что, несмотря на происки реакци
онных сил, народы мира все более 
активно выступают, против угрозы 
возникновения атомной войны, за 
упрочение мира и стабилизацию 
международной обстановки.

ПЯТОЙ МЕЖДУНАРОДНОЙ 
АТОМНОГО И ВОДОРОДНОГО

в современной обстановке, ука
зал он, некоторые круги пытаются 
против’иться запрещению ядерного 
оружия, продолжают гонку атомно
го оруясия, забывая о том, что в 
современных услов’иях характер 
войны совершенно изменился и что 
никакие военные блоки, никакое 
ядерное оружие не могут обеспе
чить подлинной безопасности.

Только политика мирного сосу
ществования и переговоров, под
черкнул Яеуи, мржет ныне приве
сти к установлению прочного мира 
на земле. Исходя из этого, заявил 
Ясуи, мы выступаем за ликвида
цию военных блоков и организацию 
встречи между руководителями ве
ликих держав.

В этом свете отрадной вестью для 
нас, сказал он. является сообщение 
о том, что Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев и пре
зидент США Д. Эйзенхауэр в бли
жайшее время намереваются обме
няться визитами, что, несомненно, 
должно повести к ослаблению меж
дународной напряженности и созда
нию условий для сохранения мира.

Бурными аплодисментами встре
тили собравшиеся оглашенное на 
конференции приветственное посла
ние Председателя Совета Минист
ров СССР И. С. Хрущева.

КОНФЕРЕНЦИИ ЗА ЗАПРЕЩЕНИЕ 
ОРУЖИЯ

п о  СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Поезд приходит в четыре..."
Так называлась корреспонден

ция, опубликованная 4 августа. В 
ней рассказывалось о том, что к 
поезду Москва — Томск, который 
приходит в четыре часа утра, на 
вокзал не подается никакого тран. 
спорта.

Начальник Томского таксомо
торного автохозяйства тов. Рыжик 
сообщил редакции, что статья об. 
суждена на расширенном совеща
нии работников автохозяйства.

Администрацией автохозяйства 
приняты срочные меры. Составлен

ступенчатый график выхода такси 
на линии, к  московскому поезду 
подается 10 легковых такси. 'Уве
личен выход такси и днем. С шо. 
ферами проведена беседа о куль, 
турком обслуживании пассажиров.

Как сообщила редакции стар, 
ший диспетчер Томской автотранс. 
портной пассажирской конторы 
тов. Фирсова, на вокзал, к  москов
скому поезду теперь подается 
специальный автобус. Он курсиру. 
ет по маршруту Томск-1 — 
Томск-П.

Г. Хиросима, Япония.

От имени народа и Правительства Советского Союза и от себя лично 
приветствую участников Пятой международной конференции за запреще
ние атомного и водородного оружия.

Высокая и благородная цель Конференции —  добиться запрещения 
ядерного оружия — близка и понятна советскому народу. Правительство 
Союза ССР в своей внутренней и внешней политике ставит превыше 
всего заботу о благе человека и о его будущем. Оно ведет последова
тельную и неустанную борьбу за то, чтобы состояние «холодной войны»

' было ликвидировано, чтобы мир и международное сотрудничество были 
надежно обеспечены. Оно исходит из того, что государства, принадлежа
щие к различным социальным системам, могут и должны мирно сосу
ществовать, соревнуясь не в гонкё вооружений, а в стро'ительстве жи
лых домов, школ, больниц, в повышении благосостояния народа.

Самой неотложной задачей является избавление человечества от 
угрозы ядерной войны. И сейчас на совещании в Женеве советская де
легация настаивает на безотлагательном прекращении испытаний ядер
ного оружия, что должно явиться важным шаго'М к по.лному запрещению 
ядерного оружия и изъятию его из вооружений государств.

Советские люди твердо уверены, что япо'нскпй народ вместе е миро
любивыми народами всего мира внесет свой вклад в дело упрочения, 
мира, развития дружественного сотрудничества между государствами. 
Советский народ выражает надежду, что японский народ, пережтший 
атомную бомбардировку Хиросимы и Нагасаки, не позволит вооружать 
свою страну ядерньгм оружием, к чему ведут дело определенные круги в 

Японии. Иятефесы укрепления мира на Дальнем Востоке и безопасно
сти самой Японии будут наилучшим образом обеспечены, если Япония 
откажется от агрессивного пакта, навязанного ей извне, ликвидирует 
иностранные базы на ее территории и встанет на путь независимой 
политики, политики нейтралитета.

Серьезному оздоровлению обстановки.’ на Дальнем Востоке содейство
вало бы создание зоны мира на Дальнем Востоке и во всем Тихоокеан
ском бассейне, и в первую очередь зоны, свободной от атомного -оружия. 
Советский народ надеется, что вопрос о создании такой зоны найдет 
поддержку со стороны Конференции.

От всей души желаю участникам Конференции успехов.
Н. ХРУЩ ЕВ,

Председатель Совета Министров СССР.

Затем были оглашены послания 
ff телеграммы, поступившие от 
премьер-министра Индии Неру, от 
вдовы покойного президента США 
Элеоноры Рузвельт, а также от раз
личных организаций Китайской На
родной Республики и многих вид
ных политических и общественных 
деятелей других стран.

На сегодняшнем заседании с ре
чами выступили представители 
СССР, США. Ганы, Индии, Всемир
ного Совета Мира и некоторых дру
гих стран и международных орга
низаций.

Глава советской делегации

Н. Н. Ковалев призвал участников 
Конференции, всех японских борцов 
за мир добиваться безусловного/и 
полного запрещения ядерного ору
жия. Он подчеркнул, что только ак
тивные усилия шшгомиллионных 
масс всех стран могут обеспечить 
достижение этой цели.

Ковалев заверил делегатов, что 
народы Советского Союза будут 
вместе с народами других_стран ак  ̂
тивно бороться за достилс'ение этой 
цели, за установление прочного ми
ра во всем мире, за ликвидацию 
угрозы атомной войны.

Г. СКОБЕЛЕВ.

Научно-популярные и документальные (рильмы— на экраны всех клубов’
в  письмах в редакцию чита 

тели газеты отмечают, что в 
последние годы все больше по
является ярких, содержатель
ных научно-популярных и до
кументальных фильмов, но их 
редко показывают в рабочих и 
колхозных клубах. Действи
тельно, на базах кинопроката 
находятся сотни новых филь

мов, которые демонстрирова
лись в незначительной части 
кинотеатров и клубов.

Мы публикуем сегодня пись
ма, рассказывающие о том, как 
можно и нужно исполБ’зовать 
научно-популярные и докумен
тальные фильмы в культурно- 
просветительной, прюиаганджт, 
ской работе.

•к  ☆

Все это хорошо увидеть

Немногим из нас приходится пу
тешествовать по своей стране, бы
вать в зарубеж.ных государствах. 
Читая газеты, журналы, слушая ра-

Лекцию дополнил кинематограф.,.
Значение хроникально-докуме.н- 

тальных фильмов трудно переоце
нить. Нет таких областей нашей 
многообразной действительности, ко
торой не отразил 1ы кино'объектив.

В»т в зрительном зале погас свет. 
Вспыхнул экран. Перед зрителями 
возникли величественные стройки 
коммунизма. Мы видим автоматиче
ские цехи, линии. Труд человека за
менили автоматы. Такие цехи уже 
есть на многих советских предприя
тиях.

Кино позволяет заглянуть в пре
красное завтра. Идет Фильм «Я был 
спутником Сол’нца». Это окно в бу
дущее. Мы вместе с пилотом косми
ческого корабля несемся в звездном 
пространстве. Картина захватывает, 
рождает благородные мысли и чув
ства, устремляет вперед.

Хроникально . документальные 
фильмы можно и нужно интересно и

целеустремленно использовать в на
шей воспитательной работе.

Тематические вечера и кинолек- 
ции в клубе. Ведь как удачно прохо
дят такой вечер с показом соответ
ствующего кинофильма!

В практику клуба «Водник» Мо- 
ряковской ремонтно-эксплуатацион
ной базы прочно вошли такие вече
ра.

Недавно у нас состоялся вечер на 
тему «За здоровый быт». На нем 
выступил кандидат медицинских на
ук тов. Сакс. В доходчивой форме, 
приведя много убедительных при
меров, он рассказал о вреде алкого
ля. Затем зрители увидели хрони
кально-документальные фильмы «На 
краю», «Трудный путь», «Кто 
прав?» Многому у>гзт эти фильмы. 
Сбившемуся с пути они помогают 
выйти на правильную дорогу. Вечер 
надолго запомнился его участникам.

Б другой раз с цойуляраой лек

цией в клубе выступила кандидат 
физико-математических наук тов. 
Рудина. Она рассказала об итогах 
Международного геофизического го
да. Содержательную лекцию допол
нил интересный кинофильм «Необы
чайный репортаж».

Как правило, лекции о междуна
родном положений у нас в клубе со
провождаются показом журналов 
кинохроники. Хроникально-докумен
тальные фильмы мы демонстри
руем на занятиях университе
та культуры, на вечерах вопро
сов и ответов. Завершаем ими «уст
ный журнал». Демонстрируем доку
ментальные фильмы мы и на вече
рах отдыха, и всегда они вызывают 
большой иатерес.

П. КЛИМАШЕВСКИЙ, 
заведующий клубам «Водник» 

Моряковеной ремонтно-эксплуа
тационной базы.

дио, не всегда ясно представляешь 
себе события, которые происходят в 
мире, даяге если они изложены в са
мой популярной форме.

Все это хорошо увидеть. И Вот 
тут к нам на помощь приходит кино. 
Не выезжая из своего города, можно 
побывать во многих странах — сто
ит лишь посмотреть кинофильм «Пу
тешествие вокруг Европы» и другие, 
рассказывающие о зарубежных стра
нах. Кадры кинохроники доходчиво 
и ярко повествуют о многогранной 
жизни советского народа, знакомят 
нас с лучшми людьми социалисти
ческого общества, помогают пере
нять их опыт.

Владимир Ильич Ленин неодно
кратно отмечал' большое просве
тительное значение кино.

Нашим клубам, кинотеатрам, до
мам культуры следует как можно 
полнее использовать это замечатель
ное средство пропаганды.

Н. ТУПУЧКАНОВ.
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РАДОСТНАЯ ВЕСТЬ
ПЕКИН, 5 августа. (ТАСС). Сооб

щение о предстоящем обмене визи
тами между Председателем Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущевым и 
президентом США Д. Эйзенхауаром 
находится в центре внимания китай
ской общественности, которая расце
нивает эти визиты как результат 
огромных усилий Советского Союза, 
направленных к смягчению между
народной напряжеяно'сти, и надеет
ся, что они приведут к улучшению 
советско-американских отношений, к 
упрочению мира во всем мире.

Китайский народ, пишет сегодня 
«Жэньминь жибао», единодушно 
приветствует решение глав прави
тельств СССР и США обменяться ви
зитами, что окажет огромное поло
жительное влияние на дальнейшее 
улучшение взаимопонимания между 
обеими етранами, на смжчение меж
дународной напряженности, будет 
содействовать делу всеобщего мира. 
Это — большое событие в совре
менной международной политической 
жизни.

Советский Союз и США, отмечает 
газета, являясь великими держава
ми мира, несут особенно большую 
ответственность за ослабление меж

дународной яаягряжеяности. Совет
ский Союз неизменно стоит за мир
ное сосуществование народов всех 
стран, неуклонно прово1ДИт мирную 
внешнюю политику. В области 
улучшения советско-американских 
отношений Советский Союз также 
Занимает позитивную и 'активную 
позицию. Однако США в течение 
длительного времени занимали нега
тивную позицию в деле устранения 
«холодной войны» и улучшения со- 
ветско-американских отношений. 
Нынешнее изменение позиции, кото
рой неизменно придерживалось пра
вительство США, заслуживает одоб
рения.

Решений руководителей прави
тельств СССР и США обменяться ви
зитами, заявляет «Дагун бао», яв
ляется большим С0 |бытибм в совре
менных международных отношениях, 
радостной вестью для советского и 
американского народов и народов 
всего мира. Это решение, продолжа
ет газета, символизирует дальнейшее 
развитие' советско-американских от
ношений'и смягчение международной 
обстановки. Оно имеет благоприят
ное значение для дела мира во всем 
мире.

Над земным шаром засияла 
звезда новой надежды

ВАРШАПА, 5 августа. (ТАСС). 
Трудящиеся народной Польши выра
жают огромную радость по поводу 
предстоящего обмена визитами меж
ду Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и президен
том США Я. Эйзенхауэром. Это со
бытие находится в центре внимания 
всей польской печати.

«Самая лучшая весть, которую 
услышал мир за многие годы», —  
пишет сегодня, газета «Жолнеж 
вольности». «Самое важное собы
тие в международной жизни», —  
отмечает «Трибуна люду».

Заявление об обмене визитами 
высших руководителей США и 
СССР, пишет «Трибуна люду»,— это 
результат многолетних усилий со
ветской политики мирного сосуще

ствования, это большой успех этой 
политики.

Сегодня, отмечает далее газета, 
перспектива этой полезной для де
ла мира . во. всем мире встречи ста
ла, накрнец, уверенностью. Можно 
сказать .без всякого преувеличения, 
что над земным шаром засияла звез
да новой надежды.

В заключение «Трибуна люду» 
указывает, что, не забывая о труд
ностях, которые еще предстоит пре
одолеть в отношениях между Во
стоком и Западор, мы имеем право 
отметить, что в свете последних со
бытий. а именно близкого уже об
мена визитами между премьер-ми
нистром СССР и президентом США, 
барометр показывает на мир. Это—  
надежда, которая должна претво
риться в действительность.

Простые американцы одобряют...
НЬЮ-ЙОРК, 5 августа. (ТАСС). 

«Решительное и зачастую стихий
ное одобрение общественностью 
предстоящего обмена визитами меж
ду Эйзенхауэром и Хрущевым со
вершенно ясно из выборочного 
опроса общественного мнения» в 
Нью-Йорке, сообщает газета «Крис
чен сайенс монитор». Многие из 80 
человек, которых ее корреспондент 
опрашивал на углу 5-й авеню и 
48-й улицы, выразили надежду на 
то, что обмен визитами будет, спо
собствовать миру. Среди 72 чело
век, которые высказались одобри
тельно, была, женщина —  модельер 
вышивок. Она решительно заявила: 
«Это может тодько способствовать 
взаимопониманию й предотвраще

нию войны. Эго поможет обеим 
странам». Молодая продавщица 
сказала: «Это —  замечательно.
Отношения между нами станут луч
ше, и, таким образом, вместо войны 
у нас будет единство». Женщина- 
швея сказала: «Лучше обменивать
ся идеями, чем... », и она многозна  ̂
чительно подняла брови. Служащий 
банка в Нью-Йорке заявил: «Это 
хорошая идея для того, чтобы со
действовать миру и положить конец 
холодной войне». Другой служащий 
сказал: «Если бы на установление 
мира тратили столько же денег, 
сколько тратят на подготовку к 
войне, то мы могли бы иметь ка
кой-то мир».

Это будет содействовать ослаблению 
международной напряженности

ПРАГА, 5 августа. (ТАСС). «Ни
какое еще событие за последние го
ды не волновало так ̂ мировую об
щественность, как весть о согласии 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и президента 
США Д. Эйзенхауэра нанести взаим
ные дружественные визиты», — 
подчеркивает сегодня газета «Руде 
право», комментируя сообщение о 
предстоящих визитах Н.*С. Хруще
ва в США и Д. Эйзенхауэра в СССР.

Трудящиеся республики привет
ствуют предстоящий обмен визитами 
и выражают надежду, что это будет 
содействовать ослаблению междуна
родной напряженности, укреплению 
мира. Отражая огромный интерес 
общественности страны к этому со
бытию, чехословацкие газеты уде
ляют ему главное внимание. Под за
головком «Добрая весть» газета 
«Руде право» публикует статью, в 
которой говорится.-, что встреча ру
ководителей самых мощных держав 
мира будет способствовать разреше
нию спорных международных про
блем и приведет к созыву более ши
рокого совещания глав прави
тельств.

Переговоры между руководящими 
представителями ведущей социали

стической державы —  Советского 
Союза и самого крупного капитали
стического государства —  Соеди
ненных Штатов явятся важнейшим 
эвеном в цепи дальнейших перего
воров, так как они будут с̂одейст
вовать сб.тиженню советской и аме
риканской точек зрения по некото
рым вопросам и создадут тем самым 
определенные предпосылки к тому, 
чтобы работа предстоящего совеща
ния глав правительств была более 
успешной, чем работа Женевского 
совещания министров иностранных 
дел.

Общественность Чехословакии, 
указывается в статье, встретила со
общение о предстоящих визитах 
тов. Хрущева в США и г-на Эйзен
хауэра в СССР с удовлетворе'вием. 
Она видит в этом результат требо
вания миролюбивых сил мира о 
проведении пёреговоров между Во
стоком и Запалом.

Под заголовком «Мирное сосуще
ствование возможно и необходимо» 
газета «Руде право» публикует вы
сказывания представителей общест
венности страны, которые приветст
вуют взаимное согласие руководи
телей двух великих держав обме
няться визитами.

ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ 
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

ЖЕНЕВА. 5 августа (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня Женевское 
совещание министров иностран
ных дел завершило вторую стадию 
своей работы. На состоявшемся во 
второй половине дня пленарном 
заседании, проходившем под пред, 
седательсгвом С. Ллойда, участни

ки совещания — государственный 
секретарь США К. Гертер, ми
нистр иностранных дел Франции 
М. Кув де Мюрвиль, министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко, представитель ФРГ В. Гре- 
ве, министр иностранных дел ГДР 
Л. Больц и министр иностранных

дел Англии С. Ллойд выступили с 
заявлениями, в которых изложили 
свою оценку проделанной совеща
нием работы.

После этого совещание приняло 
текст коммюнике Женевского со
вещания министров иностранных 
дел.

К О М М Ю Н И К Е
Ж еневского совещ ания министров  

иностранных дел 1959 года

В соответствии со стремлениями 
всех народов мира

К о м м ю н и к е  Б ю ро В К Т

ПАРИЖ, 6 августа. (ТАСС). Бю
ро Всеобщей конфедерации труда 
(ВКТ) опубликовало коммюнике, в 
котором выражает удовлетворение 
по поводу предстоящих встрец Эй
зенхауэра и Хрущева.

Эти встречи, го>ворится в коммю
нике, соответствуют стремлению к 
миру трудящихся и народов всего

мира; они будут содействовать мир
ному урегулированию всех между
народных споров, обеспечению все
общего одновременного и контроли
руемого разоружения и развитию 
экономического сотрудничества в 
международном масштабе, которое 
будет выгодно, прежде всего, для 
слаборазвитых стран.

ЖЕНЕВА. 5 августа. (Спец, 
корр. ТАСС). На сегодняшнем 
пленарном заседании участники 
Женевского совещания приняли 
следующее коммюнике:

. Совещание министров иностран
ных дел проходило в Женеве с 11 
мая по 20 июня и с 13 июля по 5 
августа 1959 года.

Заявление министров 
иностранных дел СССР, 
США, Великобритании 

и Франции
Министры иностранных дел Со

единенных Штатов, Франции, ро- 
единейного Королевства, Совет
ского Союза имели полезный об
мен мнениями по вопросу о мето
де, который позволил бы добиться 
реального прогресса во время но
вых переговоров о разоружении. 
Как только соответствующие кон
сультации будут закончены, ре
зультаты . этих обсуждений будут 
опубликованы.

„ВАЖНЫЙ ШАГ К ОСЛАБЛЕНИЮ 
ХОЛОДНОЙ ВОЙНЫ

А н г л и й с к а я  обШ /ественностъ п р и вет ст вует  п р е д с т о я щ и й  о б м е н  в и з и т а м и  
м е ж д у  Н . С. Х р у щ е в ы м  и  Д .  Э й з е н х а у э р о м

* Заявление премьер-министра Канады
ОТТАВА, 4 августа. (ТАСС). 

Премьер-министр Канады Дифен- 
бейкер заявил вчера, что он на
деется на благоприятные резуль

таты визитов Д. Эйзенхауэра и 
Н. С. Хрущева. «Я всегда был 
решительным сторонником такого 
рода обменов »•, — подчеркнул он.

ЛОНДОН, 5 августа. (ТАСС). Пред
стоящая поездка Н. С. Хрущева в 
Соединенные Штаты и Д. Эйзенхауэ
ра в СССР — это «важ1ный шах к 
о'слаблению холодной войны, это 
признание того, что народы больше 
не будут принимать бесплодный от
рицательный ,^твет на каждый мир
ный шаг, это стимул для всех нас 
не ослаблять требований прочного 
соглашения», — говорится в заяв
лении, опубликова1нном Английским 
комитетом защиты мира. Председа
тель исполкома комитета защиты 
мира Гордо(н Шаффер отмечает, что, 
как показало Женевское совещание 
министров иностранных дел, «при 
желании со стороны Зшпада̂ нет ни
каких реальных препятствий на пу
ти к соглашению». Английское об
щественное мнение, продолжает 
Шаффер, возмущено и встревожено 
тем, что руководители ФРГ делают 
все возможное, чтобы помешать до
стижению соглашения, и люди будут 
надеяться на то, что беседы между 
Н. С. Хрущевым и Д. Эйзенхауэром 
расчистят путь к совещанию в вер
хах.

Весть о предстоящей встрече глав 
прав'игельств СССР и США привет

ствуют многие видные профсоюзные, 
общественные и религиозные деяте
ли Англии. «Этот шаг свидетельст
вует о больших возможностях уста
новления мира во всем мире, —  
указывает генеральный секретарь 
национального профсоюза  ̂печатни
ков Бригиншо.— Это новый признак 
о<олабления напряженности между 
Востоком и Западом».

«Я приветствую такие обмены 
мнениями, которые позволяют мир
но решать международные пробле
мы», —  заявляет председатель ген- 
совета БЕТ Роберт Уиллис. Он вы
ражает надежду, что эти визиты 
приведут к переговорам, а перегово
ры —  «к лучшим планам на мирное 
будущее».

Такую же надежду высказывает 
генеральный секретарь национально
го профсоюза горняков Уильям 
Пейнтер. «Я думаю, что это в ог
ромной степени поможет EpeJ)дoлe■ 
нию существующих трудностей», —  
заявляет он.

Другой видный профсоюзный дея
тель генеральный секретарь профсо
юза рабочих электропромышленности 
Фрэнк Фоуке считает, что «визиты

должны привести к улучшению вза
имопонимания».

Огромное значение предстоящей 
поездки Н. С. Хрущева в США и ви
зита Эйзенхауэра в СССР отмечает 
известный общественный деятель и 
публицист священник Дональд Со
пер. «Это лучшее, что случилось за 
несколько лет, —  заявляет он. —  
...Чем больше мы будем знать 
друг о друге, тем меньше возмож
ность подозрительности, которая ве
дет к войне».

Кони Зиллиакус, отмечая, что 
«эта весть вызывает большое удов
летворение», в то же время подчер
кивает, что правительствам Англии 
и Америки пора отказаться от своей 
политики «холодной войны», в про 
тивном случае надежда на соглаше
ние будет невелика. Они должны со
гласиться сотрудничать с Советским 
Союзом на основе Устава ООН и 
ликвидации военных союзов в Евро
пе и на Среднем Востоке. Они долж
ны также предоставить КНР ее 
законное место в ООН. Это самые 
главные вопросы, заявляет Зиллиа
кус, которые нельзя решить без зна
чительного изменения политического 
курса.

ваш

Кинотеатр имени М. Горького
7 августа — новый цветной 

фильм-балет «Лилея». Сеансы:
8- 50. 10-35, 12-20. 2-05, 3-50.
5-35, 7-20. 9-05, 10-50.

Зал кинохроники
7 августа — «Дело было в 

Пенькове». Сеансы: 9, 10-45,
12-30, 2-15, 4, 5-45. Новые доку

ментальные фильмы: «На службе у 
Европы»", «Станком управляет ма
шина», «На землях Смоленщи
ны», «Рассказ о семилетием пла
не», «На пути к изобилию». 
Сеансы: 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных
7 августа. Большой зал — 

фильм-балет «Лнлея», производ
ство Киевской киностудии имени 
Довженко. Сеансы: 9, 10-50, 
12-40, 2-30, 4-40, 6-40, 8-30,
10-40. Дети до 16 лет не допу
скаются. Малый зал — «Когда 
начинается юность». Сеансы: 8-30, 
10-20. 12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30,
9- 20, 11.

Кинотеатр городского сада,
7 августа — новый цветной 

, широкоэкранный документальный 
кинофильм «Свет над Янцзы». Се
анс в 10-40.

Художествеетый фильм «Сы. 
новья идут дальше». Сеансы: 12, 
2, 4 (касса работает с 10 час. ут
ра); 6. 8, 10 (касса работает с 5 
час. вечера).

Т е л е в я д е и и е
Пятница, 7 августа

19.00. Навстречу Дню строите
ля. Фильм «Строительство домов 
с трудовым участием рабочих и 
служащих». 19.25. Концерт-загад
ка. 19.50. Новая кинохроника. 
20.10. Фильм «Екатерина Воро
нина». 21.40. К  открытию Меж
дународного кинофестиваля.

I  Томская областная контора по прокату кинофнльмов |
' с 10 августа выпускает на экраны кинотеатров цветной кинофильм '

Томской базе Главкоопхозторга 
требуются; товаровед, грузчики, 
разнорабочие и сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8. 2 — 1

ij
i (1-я серия).

По роману Л. Н. Толстого.
Авторы сценария: Марио Камерини, Эннио де Кончини, 

Джан Гаспаре Наполитано, Иво Перилли, Марио Солдати. 
Режиссер Кинг Видор.
Композитор Нино Рота.
Совместное производство «Понги де Лаурентис» (Италия) и ^  

«Парамаунт» (США). 1956 г, • х

т

Х Р У С Т Я Щ И Е  Х Л Е Б Ц Ы
по заключению института питания Академии наук СССР, 

•обладают рядом ценных свойств. Рекомендуются как один из 
продуктов питания при заболеваниях сердца и почек, при 
артериосклерозе и гипертонической болезни, а также при за
болеваниях, связанных с недостатком витаминов группы,«В».
Обращаться во все магазины Томского горпищеторга и хлеб- 

торга.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 7 августа выпускает на экраны цветной фильч-балет

Ш

т т
' Ш Ь

Ш Ш 1

t г. * \
ШШч

(По мотивам произведений Тараса Шевченко).
Либретто В. Чаговца.
Композитор К. Данькевич.
Сценарий и постановка В. Вронского.
В ролях: Лился — Е. Ершова, Степан — Р. Визиренко- 

Клявин, князь — А. Подгайный, отец Степана — А. Кононен
ко, мать Лилеи — Т. Дунина, главный гайдук — Н. Иващен
ко, главная русалка — Е. Мазуркевич. -

Балетная труппа и оркестр Киевского государственного ор
дена Ленина Академического театра оперы и балета имени 
Т. Г. Шевченко.

А. П. Довженко,Производство Киевской 
1958 г.

киностудии им.

Совещание рассмотрело вопро. 
сы, относящиеся к Гермаиии, 
включая мирный договор с Герма
нией и берлинский вопрос.

Участники совещания изложили 
свои позиции по этим вопросам.

Имело место откровенное и все. 
стороннее обсуждение берлинского 
вопроса.

Позиции обеих сторон по ряду 
вопросов сблизились.

Имевшие место дискуссии будут 
полезными для дальнейших пере
говоров, которые необходимы для 
того, чтобы достичь соглашения.

Кроме того, совещание дало 
возможность провести полезный 
обмен мнениями по другим вопро
сам, представляющим взаимный 
интерес. „

Министры иностранных дел ус
ловились доложить о результатах 
совещания своим соответствую
щим правительствам.

Вопрос о дате и месте возобнов
ления работы совещания будет 
урегулирован через дипломатиче. 
ские каналы.

Последователи 
Валентины Гагановой в ГДР

БЕРЛИН, 5 августа. (ТАСС). 
Агентство АДН сообщает о благо
родном поступке немецкой работ
ницы Ирмгард Рихтер, последо
вавшей примеру бригадира пря
дильной фабрики Вышневолоцкого 
хлопчатобумажного комбината Ва
лентины Гагановой. Ирмгард Рих
тер — работница народного тек
стильного комбината в Циттау пе
решла с одного предприятия ком
бината, где она была одной из 
лучших ткачих, на другое. На но
вом предприятии она по примеру

В. Гаганов<ой возглавила не 
бригаду опытных ткачих, а кол
лектив, среди членов которого на
ходятся женщины, быв'Шие в 
недавнем прошлом домашними хо
зяйками. И. Рихтер взяла на себя 
обязательство трудиться так, что
бы вывести этот коллектив в чис
ло передовых.

На другом предприятии этого 
комбината примеру Валентины Га
гановой последовала ткачиха Мар
та Кунерт, также возглавившая 
отстающую бригаду.

Ному доступно высшее 
образование в США

НЬЮ-ЙОРК, 5 августа. (ТАСС). 
Дороговизна высшего образования 
в США становится все более 
серьезной проблемой для трудя
щихся американцев. Газета «Ва
шингтон пост энд тайме геральд» 
писала недавно: «Рост платы за 
обучение порождает опасение, что 
в колледжах смогут учиться толь
ко богатые, плата за учение в 
колледжах растет еще быстрее, 
чем стоимость жизни. Создается 
угроза, что высшее образование 
станет поэтому недоступно многим 
молодым американцам».

По данным министерства про
свещения США, плата за обуче
ние в частных высших учебных 
заведениях возросла за последние 
10 лет на 76 процентов. Что это 
значит для семьи, которая хочет 
послать своего сына, например, в 
знаменитый нью-йоркский Ко
лумбийский университет? 15 ию
ля газета «Нью-Иорк джорнэл- 
америкэн» ответила на этот воп
рос следующим образом: в 1949  
году посылать юношу в Колумбий
ский университет стоило 1.700  
долларов в год. Теперь это стоит 
2.555 долларов в год.

Министр здравоохранения, про
свещения и социального обеспече
ния А. Флемминг в официальном 
докладе предсказал увеличение 
стоимости .высшего образования в

33,4ближайшие четыре года на 
процента. _

В США есть две категории выс
ших учебных заведений. Это ча
стные учебные заведения, финан
сируемые на пожертвования круп
ных капиталистов, на капитало
вложения и на высокую плату, 
вносимую студентами; и «государ
ственные» колледжи и универси. 
теты, финансируемые за счет ме
стных налогов. Всего в США на
считывается 1.863 высших учеб
ных заведения, из них 1.201 част
ное и 662 «государственных».

В своем докладе министр Флем
минг указывает, что в частных 
учебных заведениях средняя, стои
мость обучения составляет в год в 
среднем 1.179 долл, для мужчин 
и 1.209 долл, для женщин.

Даже в «государственных» кол
леджах и университетах, по дан
ным Флемминга, обучение обхо
дится в среднем 688 долларов в 
год.

В таких крупных город^^  ̂ как 
Нью-Иорк и Лос-Анжелос. есть 
несколько финансируемых муни
ципалитетами колледжей, где обу
чение бесплатное. Но и эти учеб
ные заведения взимают плату за 
регистрацию, за пользование ла
бораториями и т. д. Ни один из 
этих городских колледжей не 
обеспечивает общежития.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Областной совет профсоюзов и На выставку приглашаются ре-
vn _______ ТГПТ|>ЛПА*«1Г V TV тт ггпттт т *«<ЧТТТКГТ тт  TTAY'tlHредакция газеты «Красное Знамя» 

проводят смотр стенных и много
тиражных газет. В облсовпрофе, в 
Малом зале, открыта выставка га
зет. Она работает до 13 августа, с 
12 часов дня до 7 часов вечера.

дакторы и члены редколлегий 
стенных и многотиражных газет, 
рабселькоровский актив.

13 августа, в 7 часов вечера, в 
облсовпрофе состоится совещание, 
на котором будут подведены итоги 
смотра.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский обозостроительный за
вод продает двухметровые бере
зовые дрова в лесосеке по 20 
рублей за к.убометр.

Здесь же требуются; токарь, 
кузнецы, молотобойцы, грузчики и 
рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белозерская, 24.

2 —1.

Томской текстильной фабрике 
требуются на постоянную работу: 
кочегары, слесарн-наладчики,
грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 —1.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: главный бухгалтер, экс
педиторы, кочегары, маляр, груз- 
чики, рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 14.

7— 4

Таксомоторному автохозяйству 
требуются; шоферы 1 и 2 классов 
на легковые и грузовые такси, ав. 
тослесари 4 —5 разрядов для 
технического обслуживания, мед. 
ник, автомеханик, мойщицы авто, 
машин, жестянщики на ремонт ку. 
зовов легковых автомашин.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 2 — 1

Томской ГРЭС-2 требуются на 
постоянную работу: дежурные 
зольщики, дежурные шаровой 
мельницы, помощники машинистов 
котла и турбин, няни-уборщицы в 
детский сад, грузчики и состави
тели-сцепщики поезда.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44, с 9 час. утра до 
4 час. дня. 3 — 3

М И И Ш 1 IIIIIIIIWIIIII  UMJwlUmi—

Томскому дрожжевому заводу 
срочно требуются на постоянную 
работу: грузчики на автомашину, 
слесари, электросварщики, - убор
щицы в цех и охранница.

Обращаться; г. Томск, Комму
нистический проспект, 110, отдел 
кадров. 2— 2

Требуются рабочие (мужчины 
й женщины) на бетонную установ
ку и гравийный карьер у понтон
ного моста.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 101.

2 — 1.

Артели «Вторпром» требуются 
На постоянную работу: слесари- 
наладчики, сторож, шофер, рабо
чие в цехи, грузчики, печник.

Оплата по соглашению.
Обращаться; г. Томск, переу

лок Пойменный. 11, телефон 
42-16.

Гр-ка Глазкова Александра 
Ильинична) проживающая в горо
де Томске, улица Белинского, 
21-а, кв. 28, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Глаз
ковым Семеном Семеновичем, 
проживающим в городе Кемерово, 
улица Искитимская Набережная, 
81.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Кемерово.

Гр-ка Сафроненко Нина Ва
сильевна, проживающая в городе 
Томске., улица 2-я . Ново-Депов- 
ская, 20, кв. 7, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Саф
роненко Петром Константинови
чем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

I, О . ^ —" 1  — ---------------------  -   ' —  ■ - - - ................. - • - -------------------------------------- --
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